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Каждый день по зову фабричных и 
заводских гудков миллионы советских 
людей становятся к  своим рабочим ме
стам. На фабриках и заводах, на шахтах 
и стройках, в леспромхозах они включа
ют миллионы станков и машин. Именно 
здесь, на рабочих местах, идет передовая 
линия борьбы за досрочное завершение 
производственных заданий первого года 
шестой пятилетки.

Творческие усилия многомиллионной 
армии рабочих и инженерно-технических 
работников направляются на то, чтобы с 
каждым днем повышать производитель
ность труда, улучшать технологию про
изводства. Решить эти задачи призваны 
прежде всего станочники и механизато
ры, те, чьим умелым рукам доверена 
техника. От их трудолюбия, стремления 
творчески трудиться на благо Родины, от 
их смекалки, умения и знаний зависит, 
сколько продукции будет снято с того или 
иного станка, с той или иной машины, 
зависит судьба плана.

Наши предприятия год от года осна
щаются новой . техникой, позволяющей 
дать продукции больше и лучшего каче
ства. Но не секрет, что зачастую не мень
шего эффекта достигает тот станочник, 
который в содружестве с инженерами и 
техниками модернизирует свой станок, 
оборудование, с помощью которых он 
производит тот или иной вид продукции.

Это может сделать каждый рабочий, 
если он по-настоящему изучит свой ста
нов, продумает приспособления, которые 
усилят машину, ускорят процесс труда, 
повысят производительность труда,

На тех фабриках и заводах, где по
стоянно занимаются совершенствованием 
оборудования, где весь коллектив по
стоянно думает, как усовершенствовать 
машины, повысить их производитель
ность, там с каждым месяцем снимают 
больше продукции с тех же станков, с 
тех же производственных площадей.

Неустанно совершенствуют свои стан
ки, модернизируют их рабочие и инжене
ры некоторых цехов завода режущих ин
струментов. В цехе метчиков станочники 
в творческом содружестве с инженерами 
работают над автоматизацией загрузки 
станков.. Созданные ими приспособления 
на 50 процентов*-повышают производи
тельность труда станочников, раскрыва
ют новые перспективы использования 
станка. В этом же цехе накатчик Дмит
рий Вавилов в содружестве с конструкто
ром Н. С. Михеевым разработал и осу
ществил приспособление к резьбо-накат
ному станку, которое позволяет совме
стить две операции —  накатку резьбы и 
клеймение метчиков. Экономический эф
фект, достигнутый при модернизации 
станка, составляет 15 тысяч рублен в 
год.

Большой опыт модернизации станков 
накопили рабочие и инженеры подшипни
кового завода. Рабочие инструментально
го цеха модернизировали ряд станков, 
усилив их мощность, быстроходность, 
жесткость, виброустойчивость. На отдель
ных станках проведена «малая модерни- . 
зация», значительно увеличившая произ- 
водительность оборудования.

Однако успехи отдельных предприятий 
не могут скрыть того, что на многих 
томских заводах, фабриках, в промартелях 
мало занимаются модернизацией оборудо
вания или совсем забыли про нее. Многие

станки на манометровом заводе, заводе 
резиновой обуви, карандашной фабрике 
не модернизированы. И руководители 
этих^ предприятий, например, завода рези
новой обуви, возлагают все надежды на 
новую технику.

Плохо и мало занимаются использова
нием и модернизацией техники в лес
промхозах комбината «Томлес». Есть не
мало случаев, когда механизаторы и ра
бочие мастерских леспромхозов стремятся 
расширить область технологического при
менения механизмов, удлинить межре
монтные сроки оборудования. Например, 
слесарь Нибегинского леспромхоза тов. 
Бажин модернизировал мотовоз, приспо
собив его для нового типа дороги, слесарь 
Ланского леспромхоза тов. Тупицин со 
своими товарищами создал несколько при
способлений, ускоряющих ремонт машин. 
Однако главные механики леспромхозов, 
инженеры комбината «Томлес» лишь от 
случая к  случаю занимаются модерниза
цией оборудования, его усовершенствова
нием.

Многие инженеры заводов считают мо
дернизацию оборудования делом ремонт
ников да вспомогательных служб отдела 
главного механика завода. Непроститель
ное заблуждение! В этом важном госу
дарственном деле должны быть заинтере
сованы все инженеры, которым следует 
помнить, что модернизация оборудования 
должна быть одним из главных разделов 
плана организационно-технических меро
приятий завода.

Но одни инженеры сделают очень мало. 
Главная фигура, от чьей воли, смекалки, 
умения зависит судьба станков, возвра
щение их к  новой жизни,— это вы, това
рищи станочники! От того, как неприми
римо вы будете бороться за совершенст
вование своего оборудования, как сумеете 
привлечь к  этому важному делу коллек
тив цеха, завода, зависит успех модерни
зации, а, следовательно, производитель
ность вашего труда, количество продук
ции, которое вы дадите Родине!

Многие рабочие, совершенствуя свой 
станок, проявляют живой, творческий 
интерес к опыту своих товарищей на 
других заводах города, области, страны. 
Почетный долг и прямая обязанность ин
женеров и техников, профсоюзных работ
ников— организовать передачу опыта по 
модернизации оборудования. Следует про
водить совещания новаторов производст
ва, передовых рабочих, инженеров, на 
которых бы обсуждались вопросы модер
низации оборудования.

Проявить самое пристальное внимание, 
оказать постоянную помощь станочникам, 
модернизирующим свое оборудование, дол
жны партийные организации предприя
тий. Их прямой долг —  постоянно конт
ролировать дело обновления оборудова
ния, привлекать к нему внимание инже
неров, подгонять нерадивых хозяйствен
ников, поддерживать все деловые пред
ложения рабочих но усовершенствованию 
станка.

Товарищи станочники! Всегда помните, 
что улучшение станка, повышение его 
производительности— дело ваших рук, ва
шей смекалки! В модернизации оборудо
вания заложены огромные внутренние ре
зервы для досрочного завершения плана 
шестой пятилетки. Ваш долг, ваша по
четная обязанность —  воплотить их в 
жизнь, порадовать советский народ но
выми трудовыми достижениями!

------------------------л и  С — --------------------

Памятник Владимиру ИлЬичу Ленину
в Палехе

П М ЕХ (Ивановская область), 25 авгу
ста. (ТАСС). Сегодня на центральной пло
щади поселка, напротив музея, известно
го под названием «Старый Палех», от
крыт памятник великому основателю
Коммунистической партии Советского
Союза и Советского государства Владими
ру Ильичу Ленину.

На высоком пьедестале установлен 
большой бронзовый бюст Владимира Иль
ича, отлитый на ленинградском заводе 
«Монументскульптура» по проекту ле
нинградского скульптора палешанина 
Н. В. Дыдыкина.

Состоялся торжественный митинг, по
священный открытию памятника.

Соревнование комбайнеров-
Показатели на 25 августа 1956 года
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1 Бронфельд В. Пышкинская 320 320 130
2 Пономарев И. Галкинская 246 246 —
3 Малков К. Баткатская 243 105 668
4 Заборских И. Чердатская 236 211 270
5 Войтенко В. Громышевская 236 89 1450
6 Сафронов П. Митрофановская 219 70 2239
7 Лоев И. Рыбаловская 212 51 1490
8 Найдуков С. Вороновская 210 — .2744
9 Савченко Н. Пышкинская 209 54 1185

10 Свинин П. Чилийская 207 46 2180
11 Колесников Пышкинская 205 120 —
12 Кузнецов П. Гынгазовская 204 134 1136
13 Корольков П. Баткатская 198 170 528
14 Ходоренко 3. Чилийская 194 36 2842
15 Земцев И. Баткатская 190 65 652
16 Молдаван М. Баткатская 185 46 1348
17 Матюшин Н. Пышкинская 183 183 —
18 Богдашкин А. Уртамская 182 *— 1948
19 Клейменов П. Галкинская 181 181 —
20 Аксиненко Г. Тунгусовская 179 113 546
21 Дочкин А. Митрофановская 177 103 1016
22 Першин С. Галкинская 176 176 —
23 Лукьянов В. Корниловская 175 132 412
24 Кузьмин Г. Пышкинская 175 170 —
25 Харченко И. Чилийская 174 9 2431
26 Арзамасов И. Рыбаловская 173 58 1350
27 Воронов А. Вороновская 171 64 1910
28 Мисник И. Пышкинская 171 100 —
29 Мелкозеров М. Чердатская 171 30 1411
30 Лукьянов М. Вороновская 170 24 1300
31 Калтеев А. Зырянская 170 135 400
32 Ядыкин К. Зырянская 169 157 157
33 Ахмылин И. Чилийская 160 41 1628
34 Глобусов И. Зырянская 158 78 1120
35 Корнилов С. Турунтаевская 158 100 454
36 Мнсченко И. Галкинская 155 155 —
37 Шенцев П. Ключевская 154 154 —
38 Поэглнс А. Асшговская 153 138 212
39 Прохоренко Н. Тунгусовская 152 36 890
40 Гынгазов Е. Гынгазовская 152 — 2395
41 Шрейдер Г. Рыбаловская 150 80 1174
42 Петров С. Ювалинская 148 — 2135
43 Храпов Н. Рыбаловская 147 — 1468
44 Ясюкевич И. Томская 146 144 33
45 Морозов А. Чилинская 145 7 1256
46 Высокинский В. Парбигская 145 133 151
47 Альбах Д. Уртамская 144 72 1119
48 Стасеев И. Ключевская 144 144 —
49 Юдин А. Галкинская 143 143 —
50 Геттенгер В. Поросинская 139 — 1998
51 Лучинин И. Ювалинская 138 — 2564
52 Авдеев П. Турунтаевская 138 62 103?
53 Прокопьев В. Поросинская 137 — 1697
54 Жарков М. Уртамская 135 — 1051
55 Гришкевич Н. Рыбаловская 134 26 1209
56 Горель Ф. Рождественская 134 58 975
57 Меренгер В. Поросинская 133 — 1687
58 Осипов И. Поросинская 133 — 1669
59 Петров И. Поросинская 127 — 1930
60 Жуков И. Уртамская 127 — 1882
61 Васильев И. Уртамская 127 — 1585
62 Лисица М. Вороновская 127 — 1315
63 Антикеева Е. Зырянская 120 — 1350
64 Дик 0. Зырянская

НА КОМАИНАХ «С.4»
120 ~- 1500

1 Пахомов И. Вороновская 205 — 3457
2 Зареньш Э. Вороновская 193 — 2935
3 Стариков М. Баткатская 158 42 907
4 Гарбик В. Рыбаловская 155 75 852
5 Байгулов А. Баткатская 134 — 1596
6 Пупышев В. Уртамская 134 — 1546
7 Паршин И. Чилинская 131 15 1524
8 Торшин Е. Громышевская 131 104 284
9 Байгулов А. Баткатская 126 — 1946

10 * Войтенко Г. Громышевская 124 124 1214
11 Ковалевич И. Асиновская 122 — 1616
12 Манаев М. Баткатская 115 — 1356
13 Аникин П. Гынгазовская 115 — 1008
14 Свиркул А. Уртамская 114 — 1349
15 Максименко И. Уртамская 111 — 1499
16 Баранов Н. Ювалинская 105 — 1863
17 Басалаев И. Томская 104 104 1386
18 Шершнев Н.

НА
Зырянская 101 

КОМБАЙНАХ «КОММУНАР»
101 1410

1 Колесников И. Ювалинская 100 — 1750
2 Филиппов М. Громышевская 95 95 —
3 Петерленко А. Уртамская 73 7.3 —
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1 Асиновский 21,3 61,7 101,5 12,6
2 Молчановский 25,2 88,6 7Ь,8 ш ,з
3 Томский 23.7 — 80,3 3,»
4 Кривошеинский 22,1 65,8 87,4 6,2
5 Кожевниковский 26,2 43,4 93,2 4,8
6 Чаинский 14,4 66,3 65,1 13,1
7 Шегарский 22,7 53,2 77,7 4,9
8 Парбигский 14,2 58,0 86,4 7,2
9 Бакчарский 18.2 61,2 56,2 12,b

10 Зырянский 19,4 36,8 75,5 »,1
11 Иышкино-Т'роицкий 20,4 59,3 71,5 2,У
12 Нудинский 8,8 46,4 61,4 13,8
13 Парабельский 15,5 12,4 89,4 1,6
14 Колпашевский 12,8 61,6 60,6 3,7
15 Туганский 12,9 34,7 74,3 3,7
16 Васюганский 25,3 — 60,0 —
17 Верхне-Кетский 23,7 42,9 21,6 —
18 ' Тегульдетский 9,9 19,8 35,2 —
19 Каргасокский 13,1 — — —
20 Александровский 51,8

Отъезд Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 

К  Е. Ворс?шилова из Финляндии
ХЕЛЬСИНКИ, 26 августа. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня утром Председатель 

Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов отбыл из Финляндии спе
циальным поездом на Родину. Вместе с К. Е. Ворошиловым выехали сопровождав
шие его в поездке секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. Ф. Горкин, 
Министр культуры СССР Н. А. Михайлов, Министр бумажной и деревообрабатываю
щей промышленности СССР Ф. Д. Вараксин.

К 10 часам утра по местному времени на главный хельсинкский вокзал, укра
шенный государственными флагами Советского Союза и Финляндской Республики, 
прибыли Председатель парламента Финляндии В. Сукселайнен, Премьер-Министр 
К. А. Фагерхольм, Министр иностранных дел Р. Тернгрен, Министр обороны Э. Скуг, 
первый Министр финансов А. Симонен, Министр торговли и промышленности 
К. Елеемола, Министр внутренних дед В. Вяйрюнен и  другие члены правительства. 
Здесь же находились президент Верховного суда Т. Тарьянне, президент Высшего 
административного суда У. Каетрен, командующий вооруженными силами генерал 
К. Хейсканен п другие генералы финской армии, губернатор Нюландской губернии 
В. Мелтти, председатель муниципалитета Хельсинки Л. Ахо и другие официальные 
лица.

На вокзале К. Е. Ворошилова провожали сотрудники Советского посольства, 
торгпредства и аппарата военного атташе в Финляндии, представители советской, 
финской и иностранной печати. Перрон и привокзальную площадь заполнили мно
гочисленные жители финляндской столицы.

Около 10 часов на перроне появляются К. Е. Ворошилов и Президент Фин
ляндской Республики У. К. Кекконен. Публика встречает их горячими аплодисмен
тами, раздаются возгласы «ура».

Начальник выстроившегося здесь почетного караула отдает К. Е. Ворошилову 
рапорт. Звучит торжественный марш вооруженных сил Финляндии. Председатель 
Црезидиума Верховного Совета СССР обходит строй почетного караула и прощается 
с финскими солдатами. Ему дружно отвечают: «До свидания, господин Президент!». 
Затем К. Е. Ворошилов прощается с генералами финской армии, с председателем 
финляндского парламента, членами правительства Финляндии, с ответственными 
сотрудниками Советского посольства, торгпредства и аппарата военного атташе.

Затем К. Е. Ворошилов подходит в микрофону и обращается к  присутствующим 
со следующими словами:

Речь К . Е. ВОРОШ ИЛОВА
Многоуважаемый г-н Президент!
Господа, дорогие друзья!
Сегодня завершается наш визит в Финляндию, проходивший в обстановке 

исключительной братской сердечности и дружбы.
Мы были приглашены посетить вашу страну Президентом Финляндской Рес

публики, нашим высокоуважаемым другом господином Кекконеном. Программа на
шего пребывания в дружественной Финляндии, составленная нашими дорогими 
хозяевами и с пунктуальной точностью осуществленная, позволила нам в короткий 
срок ознакомиться с жизнью, трудом и бытом народа Финляндии.

В нашей памяти останутся незабываемые юечатления от этой поездки, потому 
что мы встретили здесь исключительное радушие и гостеприимство, проявления 
искренней дружбы. Все это мы рассматриваем как выражение глубоких симпатий 
народа Финляндии к  народам Советского Союза. Это дает нам возможность, вернув
шись в свою страну, сказать советскому народу: мы своими глазами видели —  
Финляндская Республика и финляндский народ твердо идут по пути развития 
взаимопонимания и подлинной дружбы, по пути экономического, научного и куль
турного сотрудничества с Советским Союзом.

Наши взаимные усилия, направленные в осуществлению дружеских отноше
ний между обоими государствами на основе полного равноправия и взаимного дове
рия, дают замечательные плоды. Ныне советско-финляндские отношения развива
ются в благоприятной, хорошей обстановке, на прочной базе борьбы за мир, друж
бы и тесного взаимного сотрудничества.

Особенно хочется отметить, что этой благородной цели в большой степени со
действуют контакты между деятелями Советского Союза и Финляндии. Поездка в 
прошлом году в Москву г-на Паасикиви и г-на Кекконена имела в этой связи боль
шое политическое значение и оставила неизгладимый след. Теперь мы воочию 
убеждаемся, что избранный нами путь является единственно правильным и что 
дружба между Советским Союзом и Финляндией будет вечной и нерушимой.

Мы обидели бы печать Финляндии, если бы не сказали несколько справедли
вых слов по ее адресу. Финляндские газеты освещали нашу поездку в духе добро
желательства и дружбы. Это —  хороший признак. Он означает, что прогрессивные 
журналисты Финляндии своим испытанным оружием —  пером —  ведут большую 
работу по укреплению добрососедских отношений между народами. Эту благородную 
деятельность мы всячески приветствуем. Вряд ли надо доказывать, что именно 
объективная и дружелюбная информация служит делу мира и взаимопонимания.

Оставляя пределы дружественной нам Финляндии, мы от всей души благодарим 
Президента Финляндской Республики г-на Кекконена и правительство Финляндии за 
предоставленную нам возможность ознакомиться с вашей замечательной страной, 
оказавшейся к  тому же такой теплой по отношению к  нам —  представителям со
ветского народа, ознакомиться с экономикой и культурой вашей страны, с ее наро
дом, который своим упорным трудом, мастерством и выдающимися талантами обес
печивает процветание своей родины.

Мы благодарим всех многочисленных граждан Финляндии, которые всюду при
ветствовали нас, а также прислали нам письма с выражением своих наилучших 
пожеланий, в результате чего мы постоянно чувствовали, что находимся в кругу 
искренних и добрых друзей.

До свидания, наши дорогие друзья!
Мы шлем финляндскому народу вместе с нашим сердечным приветом наш 

прощальный поклон. Мы сохраним в своих сердцах все то тепло, которое мы полу
чили во время нашего визита в вашу страну.

До новой встречи, дорогие друзья!
Пусть здравствует и процветает финляндский народ!
Пусть здравствует навечно дружба и братство между финским и советским 

народами!

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов и Прези
дент Финляндской Республики У. К. Кекконен тепло- обнимаются. К. Е. Ворошилов 
и сопровождающие его лица еще раз прощаются с членами финляндского прави
тельства. Министры благодарят К. Е. Ворошилова за визит и приглашают его снова 
посетить Финляндию. Торжественно звучит Государственный гимн Союза ССР.

Сопровождаемый Президентом Финляндской Республики У. К. Кекконеном 
К. Е. Ворошилов подходит к  вагону. Последние рукопожатия. У. К. Кекконен про
сит К. Е. Ворошилова передать сердечный привет Председателю Совета Министров 
СССР Н. А. Булганину и другим руководителям Советского государства. К. Е. Воро
шилов поднимается на ступеньки вагона и приветливо машет рукой. Ему сердечно 
отвечают взмахами рук. Вновь раздаются аплодисменты, возгласы «ура». Поезд 
медленно отходит от перрона.

До пограничной станции Вайниккала К. Е. Ворошилова провожали: личный
представитель Президента Финляндской Республики, первый его адъютант генерал- 
майор Р. Грёнваль, статс-секретарь министерства иностранных дел Финляндии 
Р. Сеппяля, а также генерал-лейтенант Ф. Хельминен, профессор Э. Вегелиус п 
подполковник Б. Контиопяя.

К. Е. Ворошилова сопровождал также Посол СССР в Финляндии В. 3. Лебедев.

ТОРЖЕСТВЕННОЕ ЗАСЕДАНИЕ, ПОСВЯЩЕННОЕ ДНЮ ШАХТЕРА
25 августа в Кремле состоялось торже

ственное заседание Министерства угольной 
промышленности СССР совместно с пред
ставителями партийных, советских п об
щественных организаций столицы, посвя
щенное традиционному празднику горня
ков —  Дню шахтера.

В Большой Кремлевский дворец пришли 
около трех тысяч лучших производствен
ников угольной промышленности, приехав
ших в Москву из разных концов страны.

В президиуме совещания заместитель 
Председателя Совета Министров СССР 
И. Ф. Тевосян, министры СССР, передовые 
шахтеры страны, новаторы производства.

Торжественное заседание открыл Ми
нистр строительства предприятий уголь
ной промышленности СССР Л. Г. Мельни
ков. Он поздравил присутствующих с на
ступающим праздником и пожелал им 
больших успехов в труде.

С докладом о Дне шахтера выступил 
Министр угольной промышленности СССР 
А. Н. Задемидко, подробно  ̂ охарактеризо
вавший развитие угольной промышленно
сти.

Горняки успешно претворяют в жизнь 
решения XX съезда КПСС. За минувшие 
семь месяцев шахты и разрезы Министер
ства угольной промышленности СССР да
ли стране топлива на 22 миллиона тонн 
больше, чем за этот же период прошлого

года. Особенно увеличилась выемка топли
ва в Донбассе, Кузбассе, Караганде и на 
Урале. Многие шахты и разрезы, тресты 
и комбинаты не только выполнили, но и 
перевыполнили производственную про
грамму. Улучшили работу комбинаты: 
«Челябинскуголь», «Свердловскуголь», 
«Востсибуголь», «Тулауголь», «Москво- 
уголь», «Средазуголь», «Приморскуголь», 
«Дальневостуголь». Полугодовой план вы
полнили досрочно 339 шахт и разрезов. 
Они дали народному хозяйству сверх пла
на почти пять с половиной миллионов 
тонн топлива.

Однако, отмечает докладчик, еще не все 
шахты выполняют производственные пла
ны. На ряде предприятий слабо борются 
за повышение производительности труда, 
снижение себестоимости угля, медленно 
осваиваются проектные мощности. Сейчас 
надо приложить все силы к  тому, чтобы 
улучшить работу отстающих шахт.

Основным средством увеличения добы
чи угля, снижения его себестоимости яв
ляется дальнейшее расширение комплекс
ной механизации, которой до сих пор не 
уделялось должного внимания.

Повышение производительности оборудо
вания —  важная задача горняков. Ком
байнами добывается одна треть всего угля 
с пластов пологого падения.

Такого широкого применения комбайнов 
нет ни в одной другой стране мира. Но 
производительность этих машин на 
20— 25 процентов ниже средней. Передо
вые машинисты комбайнов тт. Гура, Ко- 
ростиенко, Нотлатюк, Акмоломбетов н мно
гие другие доказали, что можно увеличить 
производительность агрегатов в полтора 
— два раза. Надо шире распространять 
опыт новаторов.

Для осуществления комплексной меха
низации должен быть создан ряд новых 
машин и механизмов. Уже в этом году 
передано на изготовление опытных образ
цов и партий около 180 типов новых ма
шин и механизмов. Почетной задачей шах
теров Донецкого п других бассейнов, а 
также конструкторов и машиностроителей 
является освоение и введение в этом году 
в работу изготовленных комплектов меха
низированной передвижной крепи.

Это позволит совершенно по-новому по
строить работу в лавах и значительно по
высить безопасность н производительность 
труда шахтеров.

В развитии угольной промышленности 
большая и почетная роль принадлежит 
шахтостроителям. В шестой пятилетке не
обходимо построить н ввести в действие 
шахты и разрезы общей мощностью 240 
миллионов тонн в год. Скорость проходки 

1 шахтных стволов н других капитальных

горных выработок должна быть увеличена 
примерно вдвое.

За пятилетку нужно построить 15 мил
лионов квадратных метров жилья. Объем 
работ по вводу шахт и жилья в шестой 
пятилетке в два с лишним раза выше, 
чем фактически выполнено в пятой пяти
летке. Это большая и ответственная зада
ча.

Министр говорит о заботе партии и пра
вительства, которую они проявляют к  
шахтерам. За пятую пятилетку для них и 
их семей построено 7 миллионов квадрат
ных метров жилой площади и 2.400 школ, 
больниц, клубов и других объектов куль
турно-бытового назначения.

В заключение доклада Министр от име
ни многочисленной славной армии шахте
ров и шахтостроителей заверяет ЦК КПСС 
и Советское правительство, что горняки с 
честью выполнят свой долг перед Родиной 
и внесут достойный вклад в великое дело 
строительства коммунизма в нашей стра
не.

С приветствиями от Всесоюзного Цент
рального Совета Профсоюзов выступил 
секретарь ВЦСПС И. И. Гуреев. От Цент
рального Комитета ВЛКСМ —  секретарь 
ЦК ВЛКСМ В. Е. Семичастный.

Для участников торжественного заседа
ния был устроен большой концерт.

(ТАСС).

В ечер ю н ы х  сп о р т см ен о в  в К рем ле
Со всей страны съехались в Москву 

участники третьей Всесоюзной спарта
киады учащихся. В течение нескольких 
дней на стадионах, в спортивных залах, 
бассейнах столицы шла упорная борьба 
за первенство.

В воскресенье, 26 августа, юные 
спортсмены были приглашены в Большой 
Кремлевский дворец на вечер, посвящен
ный окончанию Спартакиады. Многие из 
них пришли сюда впервые. С большим 
интересом юноши и девушки осматривали 
достопримечательности Кремля; древние 
соборы, терема, Оружейную палату, залы 
Большого Кремлевского дворца.

7 часов 30 минут вечера. Все собра
лись в Георгиевском зале. Главный судья

Спартакиады М. И. Семенов сделал сооб
щение о результатах соревнований. Заме
ститель председателя Комитета по физи
ческой культуре и спорту при Совете 
Министров СССР I .  А. Данилова поздра
вила спортсменов с хорошими результата
ми и пожелала им новых успехов в уче
бе и занятиях спортом.

Под дружные аплодисменты собравших
ся коллективу победителей —  школьни
кам Москвы был вручен переходящий 
приз Спартакиады. Юные физкультурни
ки Российской Федерации и Украины, 
занявшие второе и третье места, получи
ли дипломы.

После вручения наград для участни
ков вечера был дан концерт.

(ТАСС).

Празднование Дня
В воскресенье более 800 рабочих и 

служащих Томского электромеханического 
завода имени Вахрушева, изготовляющего 
машины для угольной промышленности, 
собрались в городском саду, чтобы отме
тить День шахтера. С докладом выступил 
директор завода тов. Паточкин.

В заключение вечера артистами Ом-

шахтера в Томске
ской музкомедии была показана оперет
та «Принцесса цирка». 
v Накануне Дня шахтера в цехах завода 
проведены митинги. На них подведены 
итоги соревнования в честь праздника и 
зачитан приказ директора завода, объяв
ляющий благодарность за успехи в тру
де 132 лучшим производственникам.
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НАРАЩИВАТЬ ТЕМПЫ
Райком КПСС 

и уборка урожая

УБОРКИ И ХЛЕБОСДАЧИ В КАЖДОМ КОЛХОЗЕ
☆

Шоферы Асиновской автороты говорят: Мы мотет удвоить, 
утроить темпы вывозки хлеба государству

На полях Пышкино-Троицкого района 
йдет жатва. Сотни колхозников и механи
заторов напряженно трудятся, стремясь 
без потерь убрать обильный урожай.

В эти напряженные дни коммунисты 
района ведут серьезную организаторскую 
и воспитательную работу, мобилизуют лю
дей на выполнение задан, стоящих перед 
коллективами сельхозартелей и машинно- 
тракторных станций.

Ряд колхозов района успешно ведет 
раздельную уборку и хлебозаготовки. Так, 
Колхоз имени Крупской за 10 дней толь
ко лафетами убрал свыше 400 гектаров 
хлебов и первым начал сдавать хлеб го
сударству. Своевременно начал хлебосдачу 
колхоз «Путь к  социализму».

Но в ходе уборочных работ райком 
КПСС допускает ряд ошибок, которые 
приводят к  тому, что большинство колхо
зов района медленно ведет хлебосдачу, за
тягивает уборку урожая.

Одной из наиболее серьезных ошибок 
явилось то, что работники райкома в хо
де уборки упустили из поля зрения отда
ленные колхозы. Надо сказать, что имен
но такие колхозы, как «Путь в коммуниз
му», «Северная тайга», «Пламя револю
ции», находящиеся в нанболее тяжелых 
условиях (бездорожье, удаленность от 
МТС), особенно нуждались в помощи. В 
колхозе «Пламя революции» в течение 
десяти дней уборки из трех самоходных 
комбайнов работало два. Скосили они за 
это время всего 10 гектаров ржи, столько 
же, сколько колхозники убрали серпами. 
Так же примерно началась уборка и в 
других отдаленных колхозах.

Раздельная уборка —  дело новое. По
этому райкому партии следовало позабо
титься о том, чтобы каждая ошибка опе
ративно исправлялась, а достижения луч
ших комбайнеров становились достоянием 
всех. Нельзя сказать, что работники рай
кома не стремились распространить пере
довой опыт. На совещаниях комбайнеров 
с рассказом об опыте выступал тов. Врон- 
феЛьд, который, работая на лафете, внес 
в него ряд конструктивных изменений и 
добился выработки 25 гектаров в день. 
Но дальше дело не двинулось. Райком не 
добился, чтобы опыт Бронфельда переня
ли все машинисты лафетных жаток. Сей
час выработка многих лафетных жаток 
не превышает 10 гектаров. .

На втором совещании комбайнеров с 
рассказом об опыте ставропольцев на раз
дельной уборке выступил главный инже
нер Привольнейший МТС Ново-Александ
ровского района Ставропольского края 
тов. Штоколов.

—  Основное преимущество ее в том, —  
говорил он, —  что хлеб можно убирать 
круглосуточно в любую погоду.

Но до сих пор в районе большинство 
комбайнеров работает даже не полный 
световой день. В дождь работы превра
щаются. Ясно, что райком распростране
нием опыта занимается формально.

С большим опозданием райком партии 
занялся организацией соревнования ком
байнеров. До сих пор не организовано со
ревнование среди водителей автомашин.

У Пышкино-Троицкой конторы «Загот- 
зерно» установлена доска показателей 
хлебосдачи. Но ни один показатель на нее

не занесен. Следует отметить, что контора 
«Заготзерио» при том сушильном хозяй
стве, которое имеется у нее в наличии, не 
сможет обеспечить прием всего зерна, не 
сможет также довести зерно, особенно иду
щее на семена, до нужной кондиции. 
Однако работники конторы не торопятся 
установить вновь прибывшую сушилку. 
Райком партии не вмешался в это дело.

Упустив лучЩее время, райком КПСС 
и сейчас ориентирует колхозы на то, что
бы убрать урожай в 30 рабочих дней- 
Первый секретарь райкома КПСС 
тов. Галков не считает, что на убор
ке каждый календарный день должен 
быть рабочим. Это привело к  тому, что на 
полях нет должного напряжения.

20 августа райком созвал пленум, на 
котором обсуждался ход уборки в колхо
зах зоны Сергеевской МТС. Участники 
пленума вскрыли причины неудовлетвори
тельного положения дел в ряде колхозов. 
Коммунисты говорили о том, что полити
ческая работа среди комбайнеров не ве
дется, в результате чего нередки случаи 
нарушения трудовой дисциплины. В ряде 
бригад механизаторы не имеют возмож
ности покушать в поле, а тем более пере
ночевать. Так, в колхозе «Путь к социа
лизму» ни на одном культстане не органи
зовано питание механизаторов.

На пленуме также отмечалось, что ру
ководители многих колхозов игнорируют 
простейшие машины, не организовали ска
шивание наиболее полеглых участков сер
пами, поля не обкашиваются, в результате 
чего велики потери хлеба. Практика пока
зала, что на участках, где менее полеглая 
рожь, намолот составляет 10— 15 центне
ров с гектара, на участках же, где боль
ше полеглого хлеба, намолот не превыша
ет 6— 8 центнеров.

На пленуме было решено принять ре
шительные меры с тем, чтобы изменить 
положение дел, особое внимание уделить 
раздельной уборке, пятидневку с 20 по 
25 августа сделать ударной и сдать за 5 
дней не менее 12.500 центнеров хлеба.

Последующие дни показали, что работ
ники райкома не смогли оперативно устра
нить недостатки, допущенные в ходе 
уборки. На нолях не произошло решитель
ного перелома. За пятидневку по 25 ав
густа колхозы района сдали всего 6.160 
центнеров хлеба. Таким образом, решения 
пленума не были выполнены.

Время не ждет. На уборке дорог каждый 
день, каждый час. Если в ближайшие дни 
все лафетные жатки и комбайны не будут 
работать круглосуточно и если механиза
торам не будут созданы все условия для 
высокопроизводительного труда, колхозы 
рискуют потерять много хлеба.

Сейчас требуются высокое трудовое на
пряжение, активная политическая работа 
среди колхозников и механизаторов, чет
кое конкретное руководство уборочными 
работами.

Б. ЯРИН.

Дружные всходы озимых
Колхоз «Красный сибиряк», Томского 

района, закончил сев озимых. На вновь 
освоенных землях посеяно 28 гектаров 
ржи и для опыта один гектар озимой 
пшеницы, которая в условиях Томского 
района сеется впервые. Элитными семе
нами ржи сорта «вятка» засеяно 32 гек
тара.

Хорошо работали на севе озимых трак
тористы Гавриил Иванович и Александр 
Парменович Вершинины, сеяльщики Вла
димир Степанович Вершинин и Георгий

Пванович Рыбаков. Сменные нормы они 
выполняли на 120— 150 процентов.

Бесперебойно обеспечивали работу сея
лок и тракторов подвозчик горючего 
Е. Н. Вершинин и подвозчик зерна 
В. П. Вершинин.

На всей площади посева озимой ржи 
появились дружные всходы.

Г. БОРЗУНОВ, 
председатель колхоза «Красный 

сибиряк», Томского района.

Плохие дороги - 
потеря времени

Пз колхоза имени Хрущева я вожу 
хлеб не первый год. Колхоз по хлебосда
че идет в числе передовых, в районе.

Однако, как я заметил, правление кол
хоза не использует всех резервов ускоре
ния уборки и хлебосдачи. Я мог бы рабо
тать значительно лучше, если бы не про
стои. 22 августа приехал на ток в 7 ча
сов утра, а уехал оттуда только в 10 ча
сов. Почему потеряно столько времени? 
Весовщик тов. Жохова заявила мне: «Ра
ботать весовщиком не хочу, пусть ищут 
другого». Знал ли председатель о таком 
настроении весовщика? Знал, а мер не 
принял.

Потом оказалось, что нет грузчиков. 
Кстати, в прошлом году у меня были за
крепленные грузчики и никогда задерж
ки с погрузкой не было. А сейчас полу
чается, что ни день, то новые люди.

Правлению колхоза не мешало бы при
слушаться к критике стенгазеты «Кроко
дил», вывешенной у пункта «Заготзер- 
но». Там говорится, что колхоз имени 
Хрущева не дорожит рабочей силой: по
сылает на разгрузку зерна трех рабочих 
вместо одного. На самом деле, машину 
молено быстро разгрузить и одному.

Хочется сказать и о неразворотливости 
весовщика тов. Жоховой. Не раз говорил 
ей, чтобы оформляла накладные, пока 
грузят машину. Она это делает после 
взвешивания. На. то. что можно сделать 
за 3— 4 минуты, уходит 8— 10 минут. 
Значит, за каждый рейс теряю 5— 6 ми
нут, а, если сделаю 8— 9 рейсов —  вот 
и около часа набежит, А за час я доез
жаю до пункта «Заготзерно».

Много времени тратим зря из-за пло
хих дорог. Проселочные дороги ухаб 
на ухабе, а в городе Асино —  еще хуже. 
Они так плохи, что всякая экономия вре
мени пропадает, как только въедешь в 
черту города. У «Заготзерно», например, 
Ухабы такие, что невозможно вести ма
шину по этой дороге. И это в сухую по
году. А в ненастье тут и не вылезешь.

Хотелось бы, чтобы председатель гор
совета тов. Гусеза и председатель Аси-

новского райисполкома тов. Савченков 
хотя бы день побыли в роли шоферов и 
на собственном опыте убедились, что зна
чат для нас плохие дороги. Ведь это бес
хозяйственная расточительность государ
ственного горючего и огромных денег, ко
торые мы тратим на ремонт автомашин.

В заключение скажу: было бы зерно в 
колхозе да дороги исправны —  за нами 
дело не станет. Мы можем удвоить, утро
ить темпы вывозки хлеба государству.

В. ВОРОТИЛОВ, 
шофер.

Обеспечиваем 
бесперебойную 
вывозку хлеба

Шофером в Асиновской автороте я ра
ботаю три года, на вывозке хлеба из кол
хозов Зырянского района —  второй се
зон. В нынешнем году меня и шоферов 
тт. Зимникова и Музыченко закрепили на 
вывозку зерна из отдаленного колхоза 
«Авангард».

Считаю это поручение ответственным и 
стараюсь сделать все от меня завися
щее, чтобы обеспечить бесперебойную 
вывозку зерна.

Дневные задания, как правило, выпол
няю до 200 процентов. Считаю, что 
так может работать каждый шофер, надо 
только приложить старание и чувство
вать ответственность за порученное дело.

Я, как только приехал в колхоз, сразу 
же договорился с правлением колхоза и 
его председателем тов. Нусбергом, как 
лучше построить работу па токах, су
шилке, чтобы машина не задерживалась 
на погрузке.

Мы решили жить не в райцентре, как 
это сделали некоторые другие шоферы, 
направленные работать в Зырянский 
район, а непосредственно в колхозе. Пра
вление предоставило нам хорошую квар
тиру, организовало питание, выделило 
лучших грузчиков на автомашины, обес
печило исправной мешкотарой.

Зырянский заготовительный пункт, к у 
да мы доставляем зерно, находится от 
колхоза «Авангард» на расстоянии почти 
40 километров. Дорога тяжелая, рельеф 
неровный, но я, как и другие наши шо
феры, делаю по 3— 4 рейса в день, в 
полтора— два раза перевыполняю днев
ные нормы.

Успех дела обеспечивает хорошее тех
ническое состояние машины, чего немыс
лимо добиться без хорошего ухода за ней. 
Профилактический осмотр и заправку ма
шины горючим и водой я провожу во 
время погрузки и разгрузки зерна. В этот 
же момент устраняю мелкие неисправно
сти, очищаю машину от пыли и грязи, 
подтягиваю крепления, а через каждые 
два дня шприцую все точки смазки. Осо
бое внимание обращаю на исправность 
ходовой части машины, мотора, муфты 
сцепления и коробки передач, а также 
на уход за задним мостом. В картере моей 
машины находится постоянный уровень 
автола, а в коробке передач —  нигрола.

В пути по хорошей дороге веду маши
ну на повышенной скорости, но зря не 
гошо. Не допускаю перегрузки автомобиля. 
Машина работает по 16— 18 часов в 
сутки. Конечно, тяжело просидеть за ру
лем это время, но разве можно еейчае 
считаться со временем, отдыхом? Я даже 
на стоянке не сижу без дела. Помогаю 
грузчикам погружать и разгружать зер
но. Это намного сокращает простои маши
ны.

Считаю, что можно еще усилить на
пряжение в работе и вместо четырех де
лать по пять рейсов в сутки. Но колхоз 
не обеспечивает такого намолота, ком
байны работают с перебоями.

Колхозники решили досрочно выпол
нить государственный план хлебозагото
вок: к  15 сентября сдать не менее 7 ты
сяч центнеров хлеба. Мы поможем им в 
этом.

В. ДОРОХОВ,
шофер.

По-хозяйски
использовать
автомашины

В прошлом году я работал на строи
тельстве гаража. Нынче за мной закре
пили автомашину марки ГАЗ-51. Боль
шого опыта еще не имею, но уже первая 
неделя на вывозке зерна убедила меня, 
что при соблюдении всех технических 
правил вождения автомашины можно 
добиться, больших успехов.

Мой маршрут постоянный —  до колхо
за имени Лысенко. Расстояние— 25 кило
метров. На переезд в оба конца трачу два 
часа. Не сразу мне это удалось, а лишь 
после того, как я хорошо изучил профиль 
дороги, привык к  машине.

Однако задания я еще не выполнял. 
И не потому, что это невозможно. Кол
хоз не успевал обеспечить подработку 
зерна. Чтобы перевезти 220 центнеров 
зерна по плану, мне надо делать 9 рей
сов, а я делал лишь по 4.

Со своей стороны делаю все от меня 
зависящее, чтобы не было задержки в 
доставке хлеба на пункт «Заготзерно». 
Если вижу, что к  утру машина будет за
гружена, остаюсь ночевать в колхозе. За 
счет этого экономлю час рабочего време
ни.

Но в колхозе не считаются с моим, на 
мой взгляд, деловым предложением. Не 
раз я говорил председателю колхоза, да и 
на совещании колхозников на току, что, 
совершая порожний рейс за зерном, могу 
попутно подвозить намолоченный комбай
ном хлеб с поля к  току —  поле располо
жено на пути моего пробега. Это позво
лило бы высвободить колхозную машину 
для других нужд, а мне —  уменьшить 
холостой пробег автомобиля. Со мной 
все соглашаются, признают мысль пра
вильной, но не осуществляют ее. Гово
рят, не хватает мешков. Администра
ция автороты и партийная организация 
тоже не оказывают мне поддержки.

Ф. ЛОБАЧЕВ, 
шофер.

Обвода ш оф ера  
Ивана Ливана

Асиновский район крайне плохо выпол
няет график вывозки зерна государству. 
Одна из главных причин этого —  низкие 
темпы уборки урожая, очень плохое ис
пользование автомобильного парка на пе
ревозках хлеба. Колхозы не обеспечивают 
полной загрузки автомашин. На перевозке 
зерна все еще занято менее половины ав
топарка, да и эти машины используются 
наполовину. Нет четкости в работе кол
хозных токов, нередко шоферам приходит
ся терять часы в ожидании погрузки или 
делать переезды из колхоза в колхоз в 
поисках подработанного зерна.

...Едем в рейс с шофером Иваном .Ти
па к ом. Шестой год он возит зерно из кол
хоза «Памяти Кирова». Сорок километров 
туда, сорок оттуда. Сколько наезжено ты
сяч! Шофер изучил путь до мельчайших 
подробностей. До Новиковки дорога хоро
шая, можно ехать быстрее. А вот дальше 
приходится скорость сбавлять. Кажется, 
пустяшное дело —  ложок, через него ле
жит несколько нескрепленных бревен. Вот 
н думай: пройдет машина или застрянет 
(смотри снимок). В дождь сюда и не суй
ся. А что стоило бы колхозу засыпать 
такие ложки. И всего-то их два на пути. 
Тогда и в ненастье не пришлось бы тра
тить целый день на один рейс в объезд 
по другой дороге. Да и сейчас сколько 
зря времени уходит.

Иван Лпвак хорошо понимает, какое 
ответственное дело —  уборка урожая и

хлебозаготовки. II стремится работать луч
ше. Ливак с горечью говорит о том, что 
мешает ему и другим шоферам использо
вать машпну на полную мощность.

-— Для шофера хорошая дорога —  пер
вейшее дело, —  рассказывает он. —  
Взять опять же Новнковку. До нынешне
го лета стоял у  деревни трактор-тягач. С 
помощью его перебирались машины через 
заболоченный участок. Потом сделали на
сыпь. Очень хорошо. Только жаль, тр-уды 
пропадут даром. Размоет первым дождем 
—  гравия-то не насыпали, хотя карьер— • 
рядом. Колхоз мог выделить людей, а мы, 
шоферы, подвезли бы гравий. Такая до
рога —  на десятки лет.

Высказывали мы эти мысли на совеща
нии перед уборкой урожая и в беседах, 
только пользы —  Никакой.

...На колхозном току Ливак прежде все
го потрогал зерно: сухое ли? Убедившись, 
что зерно хорошее, шофер пошел к  маши
не. осмотрел ее, обтер пыль.

Через полчаса снова в путь. Снова про
должается неторопливый разговор. Знает 
ли тов. Ливан, что в соседнем колхозе 
имени Хрущева при таких же условиях 
загружают вузов за 10 минут? Откуда 
узнаешь об этом? В коротких случайных 
встречах в пути или на пункте «Загот
зерно» успевают шоферы лишь прикурить 
папиросу да переброситься парой слов. И 
снова за руль.

Были бы агитаторы, они подсказали бы 
Ливану и другим шоферам и колхозникам, 
что в артели имени Хрущева в приезду 
машины мешки насыпаны и прочно завя
заны. А в колхозе «Памяти Кирова»

1 грузят плохо завязанные или вовсе не за

вязанные мешки. Зерно сып
лется, грузчики Анатолий 
Шалимов и Николай Калинин 
больше устают. К тому же, 
сколько лишнего времени 
тратится.

—  У нас ведь тоже есть 
что перенять, —  говорит Ли
вак.— Грузчиков я е собой не 
вожу. Они находятся на ме
сте. Одни грузят машину на 
току, другие разгружают на 
пункте. За каждый рейс мож
но полтора лишних центнера 
зерна увезти. Прикиньте, 
сколько набежит за день.

Неплохо бы ознакомить
ся с опытом шоферов из дру
гих районов, —  Продолжает он. —  
Слышал, наша авторота соревнуется е 
Шегарской. Как у них? Да у кого узнать? 
У нас не то, что о соревновании разгово
ра нет, заданий дневных не знаем. Сколь
ко рейсов за день сделать, сам опреде
ляю.

Думается мне, было бы полезнее со
брать нас вечерком минут на 5— 10, рас
сказать о результатах минувшего дня, у 
кого что хорошо, что плохо. Может, здесь 
же и задание на завтра сообщить. Мы бы 
в свою очередь рассказали о положении 
на колхозных токах —  это для диспетче
ра полезно. Общими усилиями, пожалуй, 
дело скорее бы пошло.

Тов. Ливак целиком прав. Работе шофе
ров мешает отсутствие графика вывозки 
хлеба, четкой диспетчерской службы, свое

временного квалифицированного техниче
ского надзора. По 2— 3 часа с утра мно
гие машины бесцельно простаивают в ожи
дании задания. Не имея заявок от колхо
зов, диспетчер не может с вечера распре
делить маршруты.

Партийная и комсомольская организа
ции автороты устранились от массово-по
литической работы: нигде не увидишь 
яркого призыва, не услышишь пламенно
го слова агитатора, нет ни доски показа
телей, ни стенной газеты.

Районный и городской Советы депута
тов трудящихся своевременно не позабо
тились о ремонте дорог. В результате зер
но без тары возить нельзя —  половина 
его останется в дорожных ухабах.

К. БАГАЕВА.
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И. ОКРУГИН, 
главный инспектор 
по растениеводству 

облселъхозу правления

< \>
В текущем году многие колхозы обла

сти провели весенний сев более организо
ванно, чем в прошлые годы, с хорошим 
качеством полевых работ. В большинстве 
районов собирают высокий урожай зерно
вых, льна, хорошие виды на урожай кар
тофеля и других сельскохозяйственных 
культур.

Но отдельные колхозы затянули весен
ние полевые работы. Колхозы Тегульдет- 
ского, Пудинского и некоторых других 
районов не выполнили принятого плана 
сева, на полях ряда артелей Туганского, 
Парабельского районов часть посевов яро
вых культур оказалась изреженной и за
росшей сорняками.

Одной из причин затяжки посевных 
работ и низкого качества посевов являет-, 
ся крайне неудовлетворительное состоя
ние семеноводства зерновых, картофеля и 
многолетних трав.

Партией и правительством принят ряд 
постановлений, направленных на улучше
ние дела семеноводства, организована 
большая сеть семеноводческих хозяйств, 
призванных обеспечивать колхозы высо
кокачественными сортовыми семенами 
лучших перспективных и районированных 
сортов для посева на семенных участках. 
Ведется на широкой основе сортоиспыта

ние сельскохозяйственных культур. Семе
новодческой работой занимаются государ
ственные селекционные станции, элитно
семеноводческие хозяйства.

Все это создало возможность для каждо
го колхоза обеспечивать себя собственны
ми высококачественными семенами всех 
культур. Однако из-за ослабления внима
ния со стороны областного, управления 
сельского хозяйства и неудовлетворитель
ного руководства семеноводством со сто
роны МТС за последние 2— 3 года многие 
звенья семеноводческой сети работают не
удовлетворительно. Большинство райсем- 
хозов не выполняет своих функций по 
размножению сортовых семян и обеспече
нию ими семенных участков колхозов, а 
нередко даже себя не обеспечивает соб
ственными сортовыми семенами. Райсем- 
хозы «Победа», Асиновского района, име
ни Сталина, Пудинского района, и 
«Прогресс», Туганского района, из урожая
1955 года не сдали ни одного центнера 
сортовых семян. В целом по области ялан 
заготовки сортовых семян был выполнен 
только на 65 процентов.

Не справились с работой элитно-семе
новодческие хозяйства. НарЫмская госу
дарственная селекционная станция все 
еще не может преодолеть своего отстава
ния в работе по выведению лучших сор
тов сельскохозяйственных культур, при
способлению их к  местным условиям, а 
также недостаточно оказывает помощи 
колхозам в налаживании семеноводства.

Руководители ряда колхозов, агроно
мы колхозов и МТС не проявляют долж
ной заботы по обеспечению колхозов соб
ственными семенами. Семенные участки 
убираются не вовремя и недоброкачест
венно, подготовка семян к  посеву ведется 
плохо, грубо нарушается установленный 
порядок создания семенных фондов.

Эти недостатки привели в тому, что в
1956 году, в период подготовки к севу, 
а также и в ходе весеннего сева, колхозам 
области пришлось провести огромную ра

боту по обмену Некондиционных семян, 
это вызывало большие затраты денежных 
и материальных средств. Часть се
мян была, завезена из других областей. 
Большие площади колхозы засеяли несор
товыми и некондиционными семенами. 
Достаточно сказать, что в период весенне
го сева колхозы, обслуживаемые Пудин- 
ской МТС, высеяли кондиционных семян 
зерновых культур лишь 0,2 процента, 
Менее двух процентов кондиционных се
мян было Высеяно колхозами зоны Гынга- 
зовской МТС. Большое количество некон
диционных семян высеяли колхозы зон 
Вороновской, Чилийской, Красноярской, 
Гусевекой и ряда других МТС. Из-за низ
кой всхожести многие колхозы допускали 
высев до трех и более центнеров семян 
пшеницы на гектап.

Колхоз «Первое мая», Пудинского рай
она, израсходовал около 50 тысяч рублей 
на проведение обмена и покупку семян.

Колхозы Зырянского, Кожевн.иковского 
районов не выполнили плана посадки кар
тофеля, колхозы Пышкино-Троицкого рай
она не выполнили плана посева зерновых 
и зернобобовых культур. Подавляющая 
часть колхозов области не выполнила 
плана сева многолетних трав. Когда-то 
колхозы области были поставщиками се
мян, многолетних трав, имели от их реа
лизации большие денежные доходы, а 
сейчас семена завозятся из других обла
стей.

Крайне неудовлетворительно в колхо
зах области ведется сортовое семеновод
ство. Около 20 процентов площадей яро
вой пшеницы .засевается несортовыми се
менами. В 1955 году уменьшились сорто
вые посевы яровой пшеницы, гороха и 
картофеля, сейчас площади сортовых по
севов картофеля составляют менее 10 про
центов. Особенно мало сортовых посевов 
в колхозах зоны Сергеевской МТС. Сорто
вые посевы пшеницы составляют здесь 
50 процентов, гороха —  15. Почти от
сутствуют сортовые посевы в колхозах

Тегульдетского района, в колхозах, обслу
живаемых Петропавловской МТС Туган
ского района.

В Директивах IX  съезда КПСС по ше
стому пятилетнему плану развития народ
ного хозяйства СССР говорится: «Ликви
дировать отставание семеноводства, орга
низовать ускоренное выведение и внед
рение в производство более урожайных 
высокопродуктивных., сортов сельскохо
зяйственных культур».

Задача руководителей и специалистов 
колхозов и МТС заключается в том, что
бы в 2— 3 года обеспечить каждый кол
хоз собственными сортовыми семенами 
высокоурожайных сортов, приспособлен
ных к  местным условиям.

Сейчас вводится новый порядок отвода 
семенных участков и создания семенных 
фондов, согласно которому план засыпки 
семян под урожай следующего года колхо
зы рассматривают и утверждают одновре
менно с планом сева текущего года, пло
щади семенных участков отводятся не в 
процентах посевной площади, а из фак
тической потребности по плану засыпки.

Руководителям и специалистам колхо
зов необходимо в кратчайший срок, где 
это еще не сделано, определить 
план засыпки семян под урожай 
1957 года, утвердить его в установленном 
порядке. В соответствии с принятым пла
ном следует отвести семенные участки, 
своевременно провести на них уборку и 
засыпать семена. Нельзя мириться с та
ким положением, когда многие колхозы 
прекратили выделение и отвод семенных 
участков, а засыпают семена с общих По
севов. Такая практика наносит огромный 
вред семеноводству, так как не дает воз
можности сосредоточить внимание на ухо
де за Семенными участками, приводит к  
смешиванию и обезличиванию сортовых 
семян.

Колхозам разрешено засыпать семенные 
фонды в течение 30 дней после- начала 
уборки каждой культуры, независимо от

выполнения плана хлебосдачи, и создавать 
переходящие и страховые фонды после 
выполнения плана хлебосдачи. При недо
статке семян с семенных участков разре
шено засыпать семена с общих посевов, 
также до выполнения плана хлебосдачи. 
Это положение обязывает руководителей 
колхозов и специалистов принять все 
меры для своевременной засыпки семян 
каждой культуры. Нужно широко исполь
зовать раздельный способ уборки семен
ных участков. В целях создания лучших 
условий для выращивания семян нужно, 
чтобы каждый колхоз в каждом севообо
роте выделил лучшие участки для семен
ных посевов.

Агроспециалисты колхозов и МТС долж
ны осуществлять строжайший контроль за 
хранением семенных фондов, решительно 
пресекать попытки использовать семен
ные,, страховые и переходящие фонды на 
какие-либо цели, кроме посевных.

Особое внимание должно быть обращено 
на работу райсемхозов, епецхозов по 
травам и элитно-семеноводческих хо
зяйств.

Руководители МТС обязаны в первую 
очередь обеспечивать выполнение трак
торных работ с высоким качеством в 
райсемхозах, выделять для их обслужива
ния лучшую технику и в достаточном ко
личестве, которая позволяла бы им вы
полнять работы в установленные агротех
нические сроки. Нужно укрепить райсем- 
хозы квалифицированными, знающими де
ло семеноводства агрономами. При этом 
надо иметь в виду, что содержание агро
номов райсемхозов предусматривается за 
счет государства. Райсемхозы обяза
ны производить сортовые семена для соз
дания государственных ресурсов, исполь
зуемых для сортообновления, сортосмены 
и замены рядовых семян.

Особая роль отводится лыюсемстанци- 
ям, на которые сейчас возлагается руко
водство семеноводством многолетних трав 
в льносеющих районах. Следовательно,

чтобы не допустить повторения ошибок 
прошлых лет, когда семенники многолет
них трав отводились в недостаточном ко
личестве, убирались не вовремя и значи
тельная часть семенников скашивалась на 
сено, заведующим и агроперсоналу лъно- 
семстанций в районе их деятельности 
нужно уже сейчас взять на учет посевы 
многолетних трав, своевременно выделить 
семенники, организовать за ними уход и 
своевременную уборку.

Большое внимание должно быть уделе
но заготовке сортовых семян в госресурсы, 
которая ведется одновременно с выполне
нием плана заготовок и закупок хлеба. 
Однако к  сдаче сортового зерна в госре
сурсы приступили только колхозы Мол- 
чановского, Еривошеинского и Шегар- 
ского районов. Установлены льготные 
условия для колхозов, сдающих сортовые 
семена, и повышены эквиваленты зачета 
при сдаче сортовых семян. Пункты «За
готзерно» обязаны принимать сортовые 
семена, как отвечающие установленным 
кондициям, так и не доведенные До Норм 
семенных стандартов, с последующим 
доведением таких семян до посевных кон
диций. Сортовые семена могут принимать
ся с повышенной влажностью. Денежные 
Сортовые надбавки выплачиваются семе
новодческим колхозам при сдаче ими сор
товых семян как в счет обязательных 
поставок, натуроплаты, так и в порядке 
обмена. Чтобы колхозы имели возмож
ность своевременно получить Денежные 
надбавки, МТС обязаны организовать во
время проведение апробации и пред
ставление документов Пунктам «Загот
зерно».

Практическое осуществление указанных 
мер, более продуманное решение задач по 
улучшению семеноводства даст возмож
ность в 2— 3 года улучшить дело семено
водства,. добиться такого Положения, ког
да каждый колхоз сможет обеспечивать 
себя собственными высококачественными 
семенами.
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Вместе
со сплавщиками
На сплавных участках и рейдах 

нашей области идет соревнование 
за погрузку баржи в сутки. Цель 
этого соревнования — ускорить 
доставку леса шахтам и ново
стройкам страны. Наша бригада 
обслуживает одну из конечных 
операций по доставке леса потре
бителям — погрузку леса в же
лезнодорожные вагоны.

Поддерживая почин сплавщи
ков, мы вступаем в соревнование 
за скорейшую доставку леса шах
терам и строителям и будем бо.

• роться за сокращение срока по
грузки леса в вагоны.

В нашей бригаде 5 человек. 
Кроме бригадира, в нее входят тт. 
Плохих, Жупиков, Пожидаев и 
Котов. Последний месяц наша 
бригада грузит лес «с шапкой». 
Очень хорошее это дело: если за
грузить «с шапкой» 5 вагонов, то 
они увезут «в шапках» шестой ва
гон леса. Норму мы перевыполня
ем: нам задано грузить по 130 ку
бометров леса в смену, а мы гру-" 
зим по 160—180.

У нас на лесоперевалочном ком
бинате многие бригады опасаются 
грузить вагоны по новому методу 
«с шапкой». Он требует от груз
чиков внимательности, аккуратно
сти, терпения, особенно при фор
мировании «шапки». Железнодо
рожники погрузку вагонов «с шап
кой» проверяют очень тщательно: 
небольшое отклонение от инструк
ции, и погрузка бракуется. Ска
жем, поставили штагу на 5 санти. 

метров выше положенного — 
брак, загрузили в четырехосном 
вагоне штабель к штабелю не
плотно — брак и т. д. А пока 
исправляешь брак одного вагона 
весь состав простаивает. В нашей 
бригаде не было случаев, чтобы 
состав задержался сверх срока 
— погрузку леса «с шапкой» про
изводим очень тщательно.

В эту навигацию, особенно в 
первую половину августа, лесопе
ревалочный комбинат не справ
ляется с переработкой леса — у 
бревнотасок образовались завалы, 
и из-за этого нитки бревнотасок 
иной раз приходится останавли
вать. Чтобы помочь бригадам на 
болиндерах, мы ускоряем погруз
ку леса на подвижной состав, 
стремимся освободить место для 
штабелей.

Не все идет у нас гладко. За
держивает погрузку леса «с шап
кой» нехватка реквизита, т. е. 
приспособлений для формирования 
«шапки» штаг, прокладок, шапко. 
вых брусков. Начальник реквизит
ного цеха, комбината тов. Коняев 
не обеспечивает бригаду этими 
необходимыми приспособления
ми. Грузчикам приходится или 
самим готовить штаги, отрываясь 
от основного дела, или таскать их 
о'т"стрелы к стреле, что также-за
держивает погрузку5

Зачастую подводят нас и желез
нодорожники, когда подают' Нброж- 
няк не в начале смены, а в сере
дине или к концу ее. Тогда брига
да занимается другими работами, 
чтобы не простаивать. А потом, 
при подаче большого количества 
вагонов, мы, боясь задержать их, 
поневоле переходим на погрузку 
обычным путем: для аккуратной, 
точной погрузки методом «с ш ап.' 
кой» не остается времени.

Но такие случаи редки. Обычно 
мы грузим вагоны только «с шап
кой». Думаем грузить этим спосо
бом все вагоны. Соревнуясь за 
скорейшую доставку леса потреби
телям, мы решили выполнять 
сменное задание на 170 — 180 
процентов.

Только необходимо, чтобы ра
ботники реквизитного цеха и же
лезнодорожники станции Черемош. 
ники помогли нам выполнить 
наши обязательства.

А. ПЛОХИХ,
бригадир погрузочной бригады

Томского лесоперевалочного 
комбината.

☆:

Поддержим
инициаторов
соревнования

В эту навигацию сплавщики, 
которые загружают баржи, орга
низовали соревнование за ускоре
ние срока погрузки леса на бар
жи. Значит, оно касается и нас, 
разгрузчиков барж, или, как го
ворят сплавщики, баржевиков. 
Если мы будем сверх срока задер
живать баржи под разгрузкой, то 
сведем на нет успехи погрузчиков'.

Наша бригада идет на Томском 
лесоперевалочном комбинате в 
числе передовых — ниже полуто
ра норм в смену мы не имели ни
когда, а, бывает, выполняем нормы 
до 265 процентов. Баршу разгру
жаем за 2,5—4 часа. Такая раз
ница во времени получается из-за 
различного объема леса, погру
женного на баржу. Иная несет на 
себе 1.400—1.500 кубометров, а, 
скажем, новые, металлические 
баржи поднимают до 2.000 
кубометров. Иначе говоря, по нор
ме каждый рабочий бригады дол
жен разгрузить 40 кубометров за 
смену, а разоружает 70—80.. А 
при хорошей погоде да дружной 
работе и до 120 кубометров до
тягиваем.

В нашей бригаде 36 человек. 
Бригада дружная, работает орга
низованно. Правда, бывает и про
махнется кто — прогуляет, но мы 
таких ребят судим строго. К при
меру, прогулял у нас 2 дня в ав
густе тов. Шалгаков, так он и с 
бригадой строгий разговор имел, 
и от администрации взыскание 
получил. Чтоб не повадно было и 
другим.

Только такие случаи у нас бы
вают редко. Многие разгрузчики 
по 5 —6 лет работают на комбина
те, и трудятся они очень хорошо 
—■ добросовестно, в полную силу. 
От души можно похвалить тт. Гай. 
бовича, Набережнева, Наби Муж. 
батулина.

Баржу разгружать—труд тяже
лый. «Механизация» — один ба
гор. Правда, все говорят, что ско
ро разгрузка барж будет механи
зирована. Это очень хорошее, 
нужное дело.

При такой трудоемкой работе, 
как наша, старательным людям и 
помочь бы следовало, но вот ад
министрация комбината мало о нас 
заботится. Просим мы всей брига
дой, чтобы дали нам машину — 
подвезти дрова. Но этот вопрос 
так и не решен.

Наш Томский лесоперевалочный 
комбинат не успевает разгрузить в 
срок все баржи, прибывающие со 
сплавных участков. Во многом это 
зависит от величины и глубины 
гаваней. Глубина их явно недоста
точна. Сгружают иной раз длинно
мерный лес, и прямо жалость бе
рет: сразу получаются завалы, ко
торые мы зовем «кострами».

Нам кажется, что руководителям

комбината тт. Зубрилину и  Зав- 
городнему следует задуматься над 
организацией работ на рейде. Мы 
же со своей стороны обязуемся 
как можно скорее разгружать бар
жи. Постараемся своей усердной 
работой поддержать почин за
стрельщиков соревнования.

К . КУЗЬМ ИН, 
бригадир разгрузочной бригады.

Это не предел
Красноярский сплавной участок 

с начала навигации недодал го
сударству около 31 тысячи кубо
метров леса. Причиной невыпол
нения плана явилось то, что 
сплавучасток не подготовился к 
приему барин запани и сортиро
вочные сетки не были своевре
менно установлены. Из-за плохой 
подготовки рабочего места по
грузка шла очень медленно, бар
жи много простаивали.

В августе работа участка не
сколько улучшилась. Неплохо ра
ботает наш причал № 1. В авгу
сте наша бригада идет впереди- 
графика.

Но это не предел. Работать 
можно гораздо лучше. Нужно как 
следует укомплектовать бригады. 
В нашей бригаде недостает пяти 
зацепщиков, на зацепке стоят 
неквалифицированные рабочие, а 
ведь зацепка — это главное. Ра. 
стащики простаивают в ожидании 
леса.

Простои получаются и из-за 
таких мелочей, Как недоброкаче
ственные скобы для крепления. 
Они куются с короткими конца
ми, загнутыми не на 90 градусов, 
а на 70—80. При забивке такие 
скобы разгибаются, покоты при 
подъеме пачек часто срывают, 
приводные ремни рвутся. Такие, 
казалось бы, мелкие задержки 
ежедневно отнимают час—-полто
ра рабочего времени.

Наша погрузочная лебедка 
установлена в протоке, где почти 
нет течения. Лес подается с од
ной стороны (южной). При малей
шем северном ветре лес сносит, 
к его приходится подводить к 
барже кошелями вручную. Эта 

работа также требует дополнитель
ных затрат рабочего времени и 
отнимает почти ежедневно до по
лутора часов.

На погрузку, таким образом, 
остается пять—шесть часов в 
смену.

А эти простои можно легко 
ликвидировать. Нужно только по
ставить лебедку метров на 400 
вверх по реке. Тогда, в зависимо
сти от ветра, можно будет пода
вать лес с двух сторон. Бригады 
смогут грузить за смену от семи
сот до восьмисот кубометров дре
весины, и если организовать на 
причале работу в три смены, а 
не в две, как сейчас, то ежесу
точно можно грузить по барже. 
Прн двусменной работе баржи 
простаивают по 7 часов в сутки.

Плохо организовано у нас со.

Книжный базар для школьников
1> СУББОТУ в Томске на центральном
и  рынке открылся школьный базар для 

учащихся школ Куйбышевского района.
На нем было представлено 40 тысяч 
учебников, 13 тысяч книг художествен
ной литературы, около 2 млн. тетрадей и 
различные письменные и канцелярские 
товары. Еще до открытия базара здесь 
собралось много школьников.

Большую радость принес базар и ма
лышам. Для них продавались сказки и 
книжки для младшего возраста.

В воскресенье в районе Белого озера ЭД§ 
был организован книжный базар для i l l  
школьников Вокзального района и в скве
ре на проспекте имени Кирова —  для | | § |  
школьников Кировского района.

За два дня только магазин № 1 обл- 
кннготорга продал учебников, письмен
ных и канцелярских товаров на 30 ты
сяч рублей.

—- j

циалистическое соревнование. А 
ведь соревнование — главное в 
выполнении плана. Не только ра
бочие, но далее мастера и брига
диры не знают, чей причал, чья 
бригада идет впереди. За июль 
итоги работы не подводились, 
лучшие бригады и рабочие не 
отмечались. Нужно сделать со
ревнование гласным, тогда оно 
станет могучей силой в борьбе за 
выполнение и перевыполнение 
плана. Нужно отмечать лучших 
людей, критиковать лодырей и 
прогульщиков. Для этого надо ис
пользовать стенную печать, кото
рая у нас совсем запущена, — за 
навигацию на всем участке вы
шло всего семь «молний». Следу
ет организовать обмен опытом ра
боты.

Грузить баржу за сутки — хо
роший почин. Мы имеем все воз
можности для этого. Нужно 
только немедленно ликвидировать 
недостатки и приложить все уси
лия к тому, чтобы выполнить 
план.

Г. КА ВКА ЕВ, 
бригадир погрузочной бригады 
Красноярского сплавного участка.

Без документов
Инициатива нарымских сплав

щиков — грузить баржу за сут
ки — подхвачена всеми сплавщи
ками треста «Обьлесосплав».

Много инициативы и стараний 
проявляют и судовые экипажи, 
борясь за досрочную доставку 
барж с лесом к месту назначения. 
Коллективы пароходов «Лейте
нант Здоровцев», «Маршал Воро
нов», «Маршал Говоров», тепло
хода «Добрыня Никитич» и мно
гих других систематически эконо
мят по 15—25 часов ходового 
времени.

Но эта экономия часто сводит
ся на нет. Нередко своевременно 
погруженные сплавщиками и до
срочно доставленные судовыми 
экипажами баржи простаивают в 
Черемошниках из-за того, что 
прибыли без документов. Напри
мер, 3 августа в Черемошники 
прибыла без документов баржа 
№ 808 и стояла в ожидании их... 
235 часов, а баржа № 833 со 2 
августа ожидала документы 105 
часов. Оба эти судна отправлены с 
пристани Усть-Чулым (начальник 
пристани тов. Индукаев).

С пристани Могочино (началь
ник тов. Морогов) была отправле

на без документов баржа № 866. 
В Черемошниках судно простояло 
104 часа.

Недавно из Нарыма (начальник 
пристани тов. Плюхин) прибыла 
баржа № 857, на которую доку
менты не оформлены. Судно про
стояло сутки.

Это говорит о том, что работ
ники некоторых пристаней безот
ветственно относятся к своевре
менному оформлению транспорт
ных документов, а начальники 
пристаней не решают оперативно' 
вопросы доставки документов на 
место разгрузки судов.

м . ПОПОВ.

I V
На школьном базаре. Фото В. Асабина.
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НЕПОРЯДКИ НА КОЛХОЗНЫХ ЭЛЕКТРОСТАНЦИЯХ
В последние годы в колхозах и селах 

области построено немало электростанций, 
электроэнергия все шире и прочнее входит 
в колхозное производство и быт колхоз
ников.

Однако многие сельские электростанции 
и электроустановки эксплуатируются не
умело. Зачастую не соблюдаются правила 
технической эксплуатации, графики капи
тальных, текущих и предупредительных 
ремонтов. Это приводит к  выходу из строя 
большого количества электрооборудования. 
Нередко строятся и монтируются электро
установки без необходимой проектно-смет
ной документации, самовольно вводятся в 
эксплуатацию, работа на них доверяется 
неподготовленным людям. Работники мно
гих машинно-тракторных станций устра
нились от руководства сельской электри
фикацией. Техники-электрики большинст
ва МТС в колхозах не бывают, не оказы
вают колхозным электрикам практической 
и теоретической помощи, не проводят 
инструктажи по технике безопасности, по 
наиболее экономичным методам работы 
на установках.

В тех случаях, когда электротехники 
проявляют инициативу, они не встречают 
поддержки руководителей МТС. Например, 
электротехник Высокоярской МТС тов. 
Михеев провел семинар с колхозными 
электриками, выдал им допуска на право 
эксплуатации энергоустановок. Однако 
руководители МТС не помогли ему приве
сти колхозные установки в нормальное 
техническое состояние. Хорошо начал ра
боту в колхозах электротехник Чажемтов-

ской МТС тов. Немцев, но его заставили 
исполнять обязанности диспетчера.

В Колпашевском горисполкоме и гор- 
сельхозотделе при составлении техниче
ских проектов на электрификацию колхо
зов допускаются грубейшие нарушения 
технических норм. Так, в проектах, 
утвержденных начальником отдела строи
тельства при горисполкоме тов. Цикано- 
вым, в колхозах имени Ворошилова и 
«Искра Ильича» в зданиях под локомоби
ли допущены потолочные перекрытия, 
установка дизельных двигателей в одном 
помещении с локомобилем, что совершенно 
недопустимо.

Областное управление сельского хозяй
ства провело 25-дяевный семинар тех-i 
ников-электриков машинно-тракторных 
станций. На этом инженер-электрик обл- 
сельхозуправления тов. Соломатов ечел 
свою работу законченной. Не получая по
мощи и руководства, техники-электрики 
прекратили работу, которую начинали 
после областного семинара.

В настоящее время во многих колхозах 
устанавливаются дополнительные двига
тели, механизируются тока, очистка зер
на производится с помощью электроэнер
гии. Все это требует гораздо большего 
внимания к  работе колхозных электри
ков, коренного улучшения руководства 
и оказания им повседневной помощи как 
со стороны машинно-тракторных стан
ций, так и исполкомов местных Советов.

А. К030ХВАТ0В, 
старший инженер-инспектор 

госсельэлектронадзора по Томской 
области.

ДЕЛА И НУЖДЫ РАБОЧИХ ХИМЛЕСХОЗА
В коллективе В1егарского химлесхоза 

немало хороших работников. Веревыпол- 
нили сезонный план добычи живицы ма
стера тт. Максимов, Бутылкин, Стояиков, 
Дуляков и другие. Упорно трудятся 
вздымщики тт. Сельчихин, Ткаченко, Ду- 
дочкин, выполнившие задание июля на 
120— 170 процентов. Вздымщики тт. Во
лов и Томов честно выполнили свое обя
зательство —  дали в июле по 2.000 ки 
лограммов живицы.

Добросовестно относятся в делу сбор
щицы участка № 5 тт. Крюкова, Степа
нова, сборщица участка М* 10 тов. Каза
рина.

Однако в работе химлесхоза много не
достатков. Векоторые мастера безответст
венно относятся к  работе. Вапримгр, ма
стер тов. Сорокин на кустовом совещании 
давал слово выполнить план на 110 про
центов, а выполнил на 87. Тов. Сорокин

не наладил должного учета продукции, 
добываемой рабочими, не обучает их тех
нике подсочки и сбора живицы. Be луч
ше работают мастера тт. Ветров и Бри- 
валов.

Культурно-бытовое обслуживание раб<ь 
чих организовано плохо. Химлесхоз распо- 
ложен в трех районах —  Б1егарском, Ко- 
жевниковском и Томском. Ви один район
ный отдел культуры не организовал на 
мастерских участках демонстрации кино
картин. Дирекция химлесхоза медленно и 
плохо ведет ремонт квартир для рабочих*

Вредседатель рабочкома тов. Зайцев! за 
полгода не составил даже плана проф
союзной работы. Соревнование среди ра
бочих химлесхоза не организовано, проф
союзные собрания проводятся очень ред
ко, стенгазета выпускается от случая в 
случаю. >

И. НЕВЕРОВ.

КОРОТКИЕ СИГНАЛЫ
О  как и многие мои товарищи, при- 
'  * был по оргнабору в Асиновское 

строительно-монтажное управление треста 
«Томскстрой». Встретили нас там 
очень плохо. Воезд пришел ночью, и лю
дям пришлось ждать до 10 утра на вок
зале. Вредставители управления не при
шли к  поезду, хотя знали о прибытии 
новых рабочих.

Вас поместили в недостроенном доме, 
четырем рабочим не хватило коек, они 
спят на полу.

В. ПАРАМОНОВ.

Т  ЕРРИТОРИЯ Томской карандашной 
1 фабрики из года в год загромож

дается отходами и разбитыми ящиками.
Так получается потому, что на фабри

ке не берегут древесину. Вапример, ка
рандашный цех получает дощечку из су
шильного в добротных, новых ящиках. 
Вместо того, чтобы отправить эти ящики 
обратно в сушильный цех, работники

карандашного цеха разбивают ящики, а 
клепку от них выбрасывают.

Г. ПРИЛЕПОВ.

J-jA  подъездных путях станций 
хомск-П, завода резиновой обуви и 

дрожжевого завода скопилось очень много 
грузов, которые их владельцы —  органи
зации города — не вывозят своевременно, 

Вапример, с 3 апреля лежит уголь де
ревообделочного завода, е 31 марта —  
уголь, принадлежащий артелям «Вобеда» 
и «Обувщик», е 4 марта лежит 20 тонн 
соды артели «Большевик». У  тех же пу
тей выгружены два вагона мела, хозяина 
которого весовщики не могут отыскать.

Лето проходит, но грузы настолько за
валили путь, что готовить его к  зиме не
возможно. Кроме того, массы угля ме
шают работе составительных бригад стан
ции Томск-И.

п. ПОПОВ,
весовщик станции Томск-11.

ИВАН
ФРАНКО

(К столетию со дня 
рождения)

О
А. БЕЛЕЦКИЙ, 

действительный член Академии 
наук УССР

О

Европейская литература второй полови
ны XIX —  начала XX веков знает ряд 
великих писателей. Во она ке знает писа
теля, который совмещал бы в себе поэта, 
беллетриста, драматурга, литературного 
критика, историка литературы, фолькло
риста, экономиста, философа, публициста, 
поэта-переводчика старых и новых зару
бежных писателей, библиографа, текстоло
га.

Иван Франко является всемирно извест
ным писателем, крупнейшим после Тараса 
Шевченко представителем украинского на
рода и его культуры. Он по праву заслу
жил эту известность как общественный 
деятель и художник слова. Благороден 
подвиг его жизни, громадно его литера
турное наследство. А вся деятельность 
его —  наглядное свидетельство могучих 
творческих сил украинского народа.

Вван Яковлевич Франко родился в се
ле Нагуевичи, Дрогобычсвого уезда 27 ав
густа 1856 года в семье сельского кузне
ца.

Яе имевший образования отец хотел, 
чтобы сын учился. После начальной шко
лы в селе, после обучения в школе като
лических монахов, больше истязавших, 
чем .учивших детей, Ивану Франко уда
лось поступить в Дрогобычсвую гимназию. 
По окончании гимназии наступили годы

студенчества во Львовском университете 
на философском факультете. Впоследствии 
Франко писал, что его пробирает холодная 
дрожь при воспоминании о педантических 
и холодных лекциях тогдашних профессо
ров.

Иван Франко рано начинает свою писа
тельскую и общественную деятельность. 
Он знал и любил русскую литературу, с 
увлечением читал Белинского, Чернышев
ского, Добролюбова и великих русских 
реалистов XIX века. Под влиянием русской 
демократической литературы сложился его 
дальнейший творческий путь как писате- 
ля-реалиста, отдавшего всю свою жизнь 
интересам народа.

Кругозор писателя расширялся. От пер
вых, еще очень эклектических по темам и 
но языку, стихов, от повести «Петрии и 
Довбушекй» (1875 год), написанной в 
стиле старой немецкой романтики, Франко 
переходит к  первым опытам рассказов из 
жизни бориславского рабочего люда.

Но едва глаза его стали раскрываться 
на жизнь, как в конце 1877 года вместе 
с группой товарищей он был арестован 
по обвинению в принадлежности к  тайной 
социалистической организации. Девять ме
сяцев, проведенных в тюрьме, были, по 
словам Франко, для него «пыткой». Но не 
меньшим нравственным мучением был бой
кот, которому подвергла его, вышедшего 
на свободу, так называемая галицийская 
интеллигенция.

И тем не менее Франко не пал духом, 
Напротив, 1878— 1880 годы в его жизни 
—  это время быстрого политического 
взлета, необычайного творческого кипения, 
непрерывной борьбы против косной среды, 
против всех темных сил реакции, против 
явных и тайных, прикрывавшихся лживы
ми псевдо-патриотическими. фразами вра
гов народа. С небольшой группой товари
щей он берется за издание журнала, три
жды менявшего название после полицей
ских конфискаций. Запрещается журнал | 
«Громадсышй друг».— возникает «Дзвин»; |

конфискуется «Дзвин» —  появляется 
«Молот». Направление остается неизмен
но боевым. Новыми бодрыми нотами зазву
чали стихи Ивана Франко, обращенные 
к  «Товарищам из тюрьмы»:

К битвам новым лежит нам дорога —  
Не за царство тиранов, царей,
Не за церковь, попов или бога,
Не за власть кровопийц-богачей.
Наша цель —  это счастье людское, 
Светлый разум без веры в богов, 
Братство крепкое и мировое 
И свободные труд и любовь!
В другом стихотворении Франко дает 

образ «каменярив» (камеиоломов), тяжки
ми молотами разбивающих высокую стену 
несправедливого социального строя, за
граждающую человечеству путь к  правде 
и светлой, свободной жизни. Образ оказал
ся типическим для всего творчества Фран
ко —  «великого каменяра», подобно обра
зу буревестника, позже созданного А. М. 
Горьким.

В названных журналах печатается одна 
из повестей бориславского цикла— «Удав», 
раскрывающая лицо капиталистического 
хищника и положение эксплуатируемых 
им рабочих. Рядок помещаются статьи, би
чующие отсталость галицийской «интел
лигенции», очерки, разоблачающие приро
ду лжепатриотов; переводятся е немецко
го статьи о рабочем вопросе, о социализ
ме.

В ряду литературно-критических работ 
выделяется статья Франко «Литература, 
ее назначение и важнейшие черты», кото
рую можно считать таким же манифестом 
в области литературы, каКим в области 
общественной явились стихотворения «То
варищам из тюрьмы» и написанные позд
нее «Вечный революционер», «На суде»—  
блестящие образцы политической лирики.

В статье, восставая против старой 
идеалистической эстетики, против всякого 
приукрашивания и искажения действи
тельности, Франко утверждает принципы 
боевого реалистического искусства. В рус

ской литературе эти принципы легли в 
основу книги Н. Г. Чернышевского «Эсте
тические отношения искусства к  действи
тельности». В украинской литературе их 
впервые е возможной в журнальной статье 
полнотой и со всей молодой страстностью 
провозгласил Иван Франко.

Франко не ограничивается изложением 
своих взглядов на литературу, он ставит 
перед собой более широкие задачи —  по
пуляризацию идей русских револгоционе- 
ров-демократов, пропаганду социалистиче
ской теории. Он изучает сочинения осно
воположников научного социализма Карла 
Маркса и Фридриха Энгельса. В 1879 го
ду он переводив 24-ю главу первого тома 
«Капитала» Маркса и собирается ее из
дать отдельно. Им сделаны также перево
ды глав «Анти-Дюринга» Энгельса. Он из
дает на польском языке агитационную 
брошюру в вопросах и ответах «Что такое 
социализм». В 1879 году Франко вошел в 
редакцию польской рабочей газеты «Пра- 
ця», где систематически печатаются его 
статьи. Устную пропаганду он ведет и в 
родном селе, и всюду, где только удается 
общаться с крестьянской и рабочей мас
сой.

Его кипучая деятельность прерывается 
новыми арестами и тюремным заключени
ем (в 1880, 1889 годах). Она проходит в 
обстановке крайней материальной нужды, 
непрекращающейся травли со стороны ре
акционеров и всяческих придирок поль
ско-немецких властей.

В это время Франко создает такие свои 
замечательные произведения, как «Тюрем
ные сонеты», «Борислав смеется» и исто
рическую повесть «Захар Беркут».

Не довольствуясь ролью литератора, 
Франко не оставляет мысли и о карьере 
ученого, а вместе с тем добивается все 
более широкой общественной арены. Ка
залось бы, у него имелись все данные за
нять освободившуюся как раз в это время 
кафедру во Львовском университете. Но 
профессора-клерикалы находили решитель

но невозможным, чтобы студенты слуша
ли известного «безбожника». Они считали, 
что немыслимо допустить в свою среду 
человека, который ходит в потертом сюр
туке. И они добились своего.

Неудачей кончались неоднократные по
пытки народных масс выдвинуть Франко 
в депутаты австрийского парламента. 
Кандидатура его несколько раз была про
валена потому, что «панам» не хотелось 
видеть «послом»- (депутатом) мужицкого 
избранника.

Но и без университетской кафедры, без 
парламентской трибуны Иван Франко 
оставался ученым и общественным деяте
лем. Печатаются его исследования о твор
честве Тараса Н1евченко, критические 
статьи и другие работы. В истории лите
ратуры Франко принадлежит, между про
чим, заслуга открытия ряда неизвестных 
прежде сочинений знаменитого украинско
го писателя-полемиета XVII века Ивана 
Вишенского.

В 1906 году в связи е 50-летием со 
дня рождения Евана Франко Харьковский 
университет присудил ему степень докто
ра. Группой прогрессивных русских уче
ных был поднят вопрос об избрании Фран
ко в члены Российской императорской 
Академии наук. Но репутация опасного 
революционера, которая установилась за 
ним у русских властей, сделала это избра
ние невозможным.

Так работал Франко-ученый. Но не 
прекращал своей работы поэт, беллетрист 
и драматург. Один за другим после сбор
ника стихов «Вершины и низины», явив
шегося, в известном смысле, программным 
для всего дальнейшего поэтического твор
чества писателя, выходит книга стихов 
«Увядшие листья» (1896), небывалый 
еще в украинской поэзии образец интим
ной лирики, а за ним другие —  «Мой 
Измарагд» (1898), «Из дней печали» 
(1900), книга поэм (1898), пишутся но
вые рассказы, повести и романы.

Преданность идее борьбы за свободу и 
благо народа озарила всю жизнь Франко,

В его многочисленных; писаниях мы не
редко встретим противоречия. Но одно 
оставалось неизменным: его преданность 
народу и его убеждение в том, что благо 
родного народа неотделимо от общечело
веческого блага. Именно это сделало Ива
на Франко светочем украинского народа.

В Советском Союзе есть звание Героя 
Социалистического Труда. Франко прямой 
предшественник этих героев. К сожале
нию, он, герой труда, не дожил до эпохи 
труда социалистического. Родившийся сто 
лет назад, Иван Франко отделен от нас 
четырьмя десятками лет, прошедшими со 
дня его смерти. В своих конечных идеа
лах он нам созвучен, является нашим со
временником. Ему была глубоко ненавист
на идея угнетения одной национальности 
другой. Отдавая всю свою жизнь и свой 
труд родному народу, он был пламенным 
украинским патриотом и в то же время 
оставался интернационалистом. Любовь к  
Родине, по его убеждению, не противоре
чит любви к  человечеству.

Всемирный конгресс мира в своем реше
нии назвал Ивана Франко великим. Его 
произведения в Советском Союзе в перево
дах и в оригинале известны всем народам, 
населяющим СССР. За время с 1918 по 
1954 год вышло 507 изданий Франко на 
19 языках народов Советского Союза об
щим тиражом 8.926 тысяч экземпляров. 
Е столетию со дня рождения Ивана Фран
ко закончено двадцатитомное издание его 
сочинений в подлиннике. Это только из
бранные произведения; полное издание 
всего им написанного, опубликованного и 
еще остающегося в рукописи составило 
бы не менее сотни томов. В переводе на 
русский язык начато новое десятитомное 
собрание сочинений Ивана Франко. Широ
кой известностью пользуется Франко в 
странах западного и южного славянства. 
Эта известность выдающегося деятеля 
культуры, пламенного борца за мир, сво
боду и счастье трудящихся началась еще 
при жизни писателя и намного возросла 
в наше время.
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В воскресенье, 2 6  августа
Утро в воскр&сенье, 26 августа, 

выдалось сумрачное, неприветли
вое. Но можно ли усидеть в вы
ходной день в квартире? И многие 
томичи отправились в лес, чтобы 
подышать свежим воздухом, на
брать грибов и ягод.

А мичуринца А. И. Шкроева 
это утро застало в его саду. Ноч
ной ветер отряхнул часть яблок, 
их надо собрать. Заодно решено 
снять и остальные. За этим заня
тием мы и застали садовода. 
.(Снимок вверху слева).

Любители охоты и рыбной лов
ли на мотоциклах, велосипедах, а

то и пешком разбрелись по окрест
ностям Томска. Студент универси
тета Виктор Хейфец и его друг 
студент политехнического институ
та Юрий Кичигин отправились на 
Черную речку.

— Уж там-то мы набьем уток, 
— говорил Виктор.

Но прогноз оказал, 
ся не совсем точным 
Уток не попалось. Как 
сообщили нам охотни
ки, по их статистике, 
на Черной речке на 
каждую утку прихо
дится по три охотника.
Вот уж, действитель
но, ни пуха, ни пера.

Слесарь - сборщик 
завода «Республика»
Василий Парамонович 
Суходолин и прессов, 
щик завода «Сибэлек. 
тромотор» Леонид 
Кузьмич Шальцев — 
заядлые рыбаки. В 4 
часа утра они уже си
дели на бонах у понтонного моста 
через Томь Мы их встретили по 
дороге к дому поздно вечером.

— Здорово, рыбаки! Не позове
те ли на уху?

Рыбаки задумались. (Сни
мок внизу слева).

— Приходите, — и дали адрес.
Может, действительно, зайдем?

Нет, не стоит подвергать испыта
нию рыбацкую честь. Ночью и 
днем, как нам сказал тов. Шаль
цев, дул северный ветер, и клев 
был плохой. А рыбные магазины 
уже закрыты.

Не успели мы распрощаться с 
рыбаками, как наше внимание 
привлекла компания людей, забот
ливо обтиравших машину перед 
въездом в город. Это семья до
цента педагогического института 
Александра Григорьевича Пугаче
ва на своей машине вместе с 
семьей врачей Тузовых возвраща
лась с воскресной прогулки в 
Головнинский бор.

— Хорошо отдохнули, — гово
рит Александр Григорьевич.

В воскресный вечер многие то
мичи отправились в театр, город
ской сад... На снимке вверху спра
ва вы видите молодого человека, 

углубившегося в чтение журнала. 
Эго слесарь Михаил Александро
вич Золотухин. Его мы встретили 
в. читальне. В этот вечер здесь по
бывал не один десяток человек.

А вот для заслуженного артиста 
Литовской ССР И. Раманаускаса 
(Барнабас) воскресный день ока
зался очень напряженным. Состоя
лось несколько цирковых пред
ставлений. Поработать пришлось 
много.

— Но я рад, что своим трудом 
мы помогли томичам украсить их 
отдых. А теперь скорее снять 
грим и... в баню. (Снимок внизу 
справа).

В общем, как видите, воскрес
ный день у многих томичей был 
очень содержательным.

Текст и фото А. КУЗИНА.

Проводы на Родину 
демобилизованных воинов 
советских военных частей 

в Германии
БЕРЛИН, 26 августа. (ТАСС). Сегодня в Ораниенбур- 

ге (близ Потсдама) состоялись торжественные проводы 
воинов 221-й авиационной дивизии, расформируемой в 
соответствии с решением Советского правительства об 
общем сокращении численности вооруженных сил СССР 
и, в частности, войск в Германии.

В торжественных проводах приняли участие замести
тель председателя Совета министров и министр иностран
ных дел ГДР Л. Вольц, главнокомандующий группой со
ветских войск в Германии Маршал Советского Союза 
А. А. Гречко, советник посольства СССР в ГДР В. И. 
Кочемасов. По приглашению командования советских 
войск на проводы прибыли представители командования 
американских, английских, французских войск в Герма
нии, представители польской, югославской, бельгийской, 
голландской, норвежской, канадской и греческой воен
ных миссий в Германии, представители немецкой и 
иностранной печати.

По случаю очередной отправки на Родину демобили
зуемых советских воинов на аэродроме близ Ораниенбур- 
га состоялся митинг, на котором присутствовали десятки 
тысяч трудящихся города и его окрестностей.

Выступая на митинге, заместитель председателя Сове
та министров, министр иностранных дел ГДР Л. Вольц 
подчеркнул, что решение Советского правительства о со
кращении вооруженных сил представляет собой вклад в 
дело ослабления напряженности в международных отно
шениях.

От имени населения и правительства ГДР, сказал 
Л. Вольц, я выражаю искреннюю благодарность прави
тельству СССР за то, что оно проводит политику мира, 
служащую интересам всех народов. Пользуясь случаем, 
мы повторяем требование немецкого народа о том, чтобы 
правительства Соединенных Штатов Америки, Англии и 
Франции следовали примеру Советского Союза, при
нимая также меры по сокращению своих вооруженных 
сил на территории Германии.

От имени трудящихся района Ораниенбург на митинге 
выступил рабочий сталепрокатного завода в Хеннигсдор- 
фе В. Ваншайд. В. Ваншайд огласил приветственное по
слание трудящихся района Ораниенбург советскому на
роду.

С большим интересом участники митинга выслушали 
речь капитана И. Ф. Агеева, выступившего от имени 
отбывающих солдат и офицеров 221-й авиационной ди
визии.

Митинг окончен. Звучат государственные гимны ГДР 
и Советского Союза. Над аэродромом раздаются залпы 
артиллерийского салюта. Начинается парад наземных и 
военно-воздушных частей.

.После окончания парада многие из участников митин
га преподносят отбывающим на Родину советским воинам 
цветы, дружески пожимают им руки и желают счастли
вого пути и успехов на Родине. Самолеты выруливают 
на старт, один за другим поднимаются в воздух и на
правляются на восток.

О т ъезд П р е зи д е н т а  
И н д о н е зи и  С у п а р н о  

в С овет ск и й  С ою з
ДЖАКАРТА, 26 августа. (ТАСС). Сегодня Президент 

Индонезии Сукарно и сопровождающие его лица вылете
ли в Москву. Сукарно посетит Советский Союз в каче
стве гостя Президиума Верховного Совета СССР. Во 
время своей поездки он посетит также ряд других евро
пейских стран.

На аэродроме Джакарты Президента провожали вице- 
президент Хатта, председатель парламента Сартоно, 
премьер-министр Састроамиджойо, министры, члены пар
ламента, лидеры крупнейших партий, члены дипломати
ческого корпуса.

В краткой речи перед микрофоном Президент отметил, 
что он покидает страну в момент, когда внутреннее поло
жение характеризуется большими трудностями, для пре
одоления которых необходимо единство всех националь
ных сил. Он призвал народ, правительство, лидеров пар
тий к укреплению национального единства.

Сукарно выразил надежду, что его визит в Советский 
Союз и другие страны послужит делу укрепления мира 
и сотрудничества между народами.

В о о р у ж е н и е  З а п а д н о й  Г е р м а н и и

Протест центрального 

правления ОСИП 

правительству ФРГ

БЕРЛИН, 25 августа. 
(ТАСС). По сообщению 
агентства АДН, центральное 
правление объединения сво. 
бодных немецких профсою
зов (ОСИП) направило 
правительству ФРГ теле
грамму, в которой от имени 
пяти с половиной миллио
нов членов профсоюзов 
заявляет протест против на
ступления на демократиче
ские права и свободы запад
ногерманских рабочих и 
членов профсоюзов.

Центральное правление 
ОСИП, говорится в теле
грамме, рассматривает за
прещение коммунистиче
ской партии Германии — 
партии, которая постоянно 
выступает за интересы за
падногерманских рабочих и 
членов профсоюзов, за мир, 
демократию и социальный 
прогресс и которая объеди
няет в себе многих достой
ных членов профсоюзов, — 
как новый опасный удар по 
демократическим правам и 
свободам всего западногер
манского рабочего класса.

В заключение централь
ное правление ОСИП тре
бует восстановить и обеспе
чить демократические права 
и свободы рабочего класса 
в Западной Германии и 
немедленно отменить запре
щение коммунистической 
партии Германии.

П р о те с ты  в И та л и и  

п р о ти в

а н ти д е м о кр а т и ч е с ко го  
а к т а  б о н н с к и х  властей

РИМ, 25 августа. (ТАСС). 
Демократическая общест
венность Италии решитель
но протестует против запре
щения коммунистической 
партии Германии. Вчера в 
ряде районов Рима состоя
лись массовые демонстра
ции, участники которых вы
разили гневный протест про
тив грубого произвола за
падногерманских властей. 
Демонстранты несли плака
ты с лозунгами: «Да здрав
ствует коммунистическая- 
партия Германии!», «Да 
здравствует демократия и 
свобода!». В некоторых рай. 
онах города было прервано 
движение. Полиция произве
ла аресты.

Рост цен в США
ВАШИНГТОН, 26 авгу

ста. '(ТАСС). Как видно из 
данных, приведенных бюро 
трудовой статистики при 
министерстве труда США, 
в июле текущего года ин
декс цен на потребительские 
товары в Соединенных 
Штатах поднялся примерно 
на один процент по сравне
нию с июнем. Индекс цен 
на потребительские товары 
в июле был на 17 процен
тов выше, чем в 1947— 
1949 гг.

Бюро сообщило о росте 
квартирной платы, оплаты 
больничного и другого ме
дицинского обслуживания, а 
также о росте платы за про
езд на транспорте.

По данным бюро, в ию
не—июле произошло сни
жение среднего заработка 
фабричного рабочего и его 
покупательной способности.

БОНН, 27 августа. 
(ТАСС). Как пишет газета 
«Франкфуртер рундшау», 
предприятия западногерман
ской фирмы «Везер флюг- 
цейгбау» получили заказ на 
монтаж 450 американских 
реактивных бомбардиров
щиков типа « F -84» для во
енно-воздушных сил запад
ногерманской армии.

Фирма «Везер флюгцейг- 
бау» вместе с рядом дру
гих западногерманских
фирм получила также зака
зы на строительство транс
портных военных самолетов 
французской марки «Нор. 
Атлас».

Согласно сообщению газе

ты «Хандельсблат», -расходы 
на приобретение и произ
водство военных самолетов 
для западногерманских во
енно-воздушных сил соста. 
вят пять миллиардов ма
рок, не считая расходов на 
самолеты и авиационное 
оборудование в размере 
двух миллиардов марок, ко
торые ФРГ получит из 
США в соответствии с так 
наз. соглашением об «обес
печении взаимной безопас. 
носги». Кроме того, по под
счетам газеты, на строи
тельство военных аэродро. 
мов в ФРГ должно быть 
израсходовано около 1,2 
миллиарда марок.

Передача е гипетском у 
посольству в Лондоне 

стенограф ического отчета 
конференции по вопросу 

о С уэцком  канале

ЛОНДОН, 26 августа. 
(ТАСС). Как передает агент
ство Рейтер, вечером 25 
августа египетскому посоль
ству в Лондоне была пере
дана стенограмма заседаний 
лондонской конференции по 
вопросу о Суэцком канале.

Как известно, на послед
нем заседании конференции 
все ее участники согласи
лись на том, что председа
тель конференции сообщит 
правительству Египта пол
ный стенографический отчет 
прений.

М а н е в р ы  з а п а д н ы х  
д е р ж а в  в в о п р о се  
о С уэц ко м  ка н а л е

КАИР, 26 августа. 
(ТАСС). Здесь стало извест
но, что министерством ино
странных дел Египта полу
чено письмо премьер-мини
стра Австралии Мензиса, 
адресованное президенту 
Египетской Республики Га. 
маль Абдель Насеру.

По сообщению агентства 
МЕН, в письме содержится 
вопрос, согласится ли пре
зидент Насер встретиться с 
так называемым «комитетом 
пяти» в составе представи
телей Австралии, Швеции, 
Эфиопии, Ирана и Соеди
ненных Штатов, чтобы об
судить точку зрения ряда 
стран, участвовавших в не
давно закончившейся лон
донской конференции по 
вопросу о Суэцком канале.

Как отмечают в журна
листских кругах, действия 
«комитета пяти», не имею
щие никакого отношения к 
решению лондонской конфе
ренции, предприняты в об
ход договоренности, к кото
рой пришли все ее участни
ки, и представляют собою 
попытку западных держав 
сепаратно, в ультимативной 
форме предъявить Египту 
известный американский 
план, предусматривающий 
восстановление иностранного 
господства над Суэцким 
каналом.

Положение 
в Алжире

О т к р ы т и е  конгресса  
М еж дународной ш а х м а т н о й  

ф едерации

26 августа в Москве, в Центральном 
шахматном клубе СССР в торжествен
ной обстановке состоялось открытие. 
XXVII конгресса Международной шах
матной федерации (ФИДЕ).

Открывая конгресс, президент ФИДЕ 
г-н Ф. Рогард (Швеция) приветствовал 
прибывших в Москву делегатов и совет
ников 30 национальных шахматных 
федераций.

Участников конгресса тепло привет
ствовал от имени исполкома Москов
ского городского Совета депутатов тру- 
дящихся секретарь Моссовета Б. Е. Ро
дионов.

От имени шахматной секции СССР с 
приветствием выступил международный 
гроссмейстер В. В. Рагозин.

После оглашения приветствий кон
гресс приступил к рассмотрению фи
нансовых и организационных вопросов 
за истекший период деятельности 
ФИДЕ, а также утвердил некоторые 
уточнения к международным правилам 
шахматной игры.

Затем конгресс рассмотрел первые 
представления квалификационной ко
миссии ФИДЕ о присвоении шахмати
стам международных званий.

За выдающиеся шахматные достиже
ния звание международного гроссмей
стера присуждено Виктору Корчному 
(СССР) и Альберику О’Келли (Бельгия). 
Звание международного мастера полу
чили Вольфганг Ульман (Германская 
Демократическая Республика),' Миклош 
Белый и Георгий Силади (Венгрия), 
Фридрик Олафссон (Исландия), Иожеф " 
Рейфир (Чехословакия) и аргентинский 
мастер Пабло Мишель. (ТАСС).

Происшествия
СЛУЧАИ НА ПАРОХОДЕ. В Колпа-

шевском горотделе милиции раздался 
звонок телефона. Из Парабельского рай. 
отделения поступило сообщение о том, 
что завхоз экспедиции Ильиных полу
чил по доверенности на почте 25.000 
рублей денег для выплаты зарплаты ра
бочим и служащим, но обратно к месту 
работы не возвратился, а скрылся на 
пароходе. Задание — задержать пре
ступника — было поручено участковому 
уполномоченному Колпашевского горот. 
дела милиции т. Родикову.

На каждом пароходе едет много пас
сажиров, поэтому найти человека, кото
рый известен только по фамилии, нелег
ко. Но т. Родиков успешно выполнил 
задание. В одной из кают первого клас
са на пароходе «Богдан Хмельницкий» 
Ильиных был обнаружен и задержан.

В пути следования в горотдел пре. 
ступник пытался подкупить участкового. 
Он предложил отдать за свое освобожде
ние все похищенные деньга, но получил 
достойный отпор. Похищенные деньги 
у Ильиных изъяты и возвращены в кас
су экспедиции.

ПАРИЖ, 26 августа. 
(ТАСС). Судя по сообще
ниям французских газет, 
обстановка в Алжире про
должает оставаться напря
женной. Газета «Журналь 
дю диманш» пишет, что в 
десяти километрах от горо
да Бизо (департамент Кон
стантина) произошел бой 
между алжирскими повстан. 
цами и французскими сол
датами. Три французских 
солдата были убиты и два 
ранены. Вооруженные стол
кновения происходят и в 
других районах страны.

Х о л о д а  
в  А в с т р а л и и

ЛОНДОН, 25 августа. 
(ТАСС). По сообщению кор
респондента агентства Рей. 
тер из Сиднея, вчера в не
скольких штатах Австралии 
отмечалась волна холода, 
пришедшая из Антарктики. 
Снежные бури и штормы 
погубили тысячи ягнят. Во 
многих местах прерваны 
коммуникации; на шоссей
ных дорогах появились 
снежные заносы.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 28 августа ожидается пере
менная облачность, по крайним юго- 
восточным районам небольшой дождь, 
по остальной территории без осадков, 
ветер северный, 3 —7 метров в секун
ду, температура воздуха 16—21° тепла.

29—30 августа облачно с проясне
ниями, местами слабые дожди, ветер 
переменный, 5 —10 метров в секунду, 
температура воздуха ночью 4 —9°, 
днем 14—19° тепла.

И з в е щ е н и е
К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ

КУЙБЫШЕВСКОГО РАЙОННОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

29 августа 1956 года, в 2 часа дня, 
в помещении РК КПСС (переулок Ба- 
тенькова) созывается 15-ая сессий 
Куйбышевского районного Совета депу
татов трудящихся (5-го созыва).

На рассмотрение сессии вносится во
прос: «О подготовке предприятий и ор
ганизаций района к работе в зимних 
условиях».

(Докладчик — ' заместитель председа- 
теля райисполкома тов. Плешков).

На сессию приглашаются руководи
тели предприятий и организаций рай
она. Райисполком.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

■ В М Ш Ш А М Ш Е !
С 25 августа по 1 сентября Томский облкниготорг

ПР О В О Д И Т  К Н И ЖН ЫЙ  БАЗ АР,
п о свящ е н н ы й  п о д го т о в ке  к  н о вом у  уч е б н о м у  го д у .

В кн и ж н о м  базаре прини м аю т у ч а с ти е  го р о д с к и е  м агазины  к н и г о 
то р га  и районов о б л а с ти  с ш и роки м  а ссо рти м ен том  л и те р а ту р ы . 

В  б о льш о м  вы боре им ею тся  к о м п л е к ты  ш к о л ь н о -п и с ь м е н н ы х  
п р и н а д л е ж н о с те й  д л я  ш к о л ь н и к о в .

М а га зи н ы  № №  1 и 2 п р о в о д я т  к н и ж н ы й  базар с 25 а в гу с та  на 
те р р и то р и и : Базарная п л о щ а д ь , у  сквера  ш ве й н о й  ф а б р и ки .

С  26 а в гу с та  м агазины  № №  3 и 5— в районе Б е л о го  озера.
• М а газин  №  4— в сквер е  по  п р о с п е к ту  им ени К иров а . 2— 2'

Магазин № 3 0БЛКНИГ0Т0РГА
п р о и зв о д и т с к у п к у  п о д е р ж а н н ы х  уч е б н и к о в  д л я  2 -го , 3 -го  

и 4 -го  кла ссо в  н а ча льн о й  ш к о л ы .
Адрес магазина: г. Томск, улица Пушкина, 13 (Белое озеро).

3—3

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ ТЕПЛОСЕТЕЙ!
Т о м ск а я  Г Э С -1  п р е д у п р е ж д а е т  в се х абон е н то в  те п л о с е те й , ч то  
они обязаны  п р ои зв ести  все р а б о ты  п о  р е м о н ту  с в о и х  о т о п и т е л ь 
н ы х систем , со гла сн о  п о л уч е н н ы м  предписани ям , п р о м ы ть  си стем ы  

и опр е ссовать  в п р и с утс тв и и  п р е д с та в и те ля  Г Э С -1 .

Б е з а кта  прие м ки  ни одна систем а о то п л е н и я  в э к с п л у а та ц и ю  
в клю чен а  не б у д е т .

3 -3  ГЭС-1.
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■ ЭЛЕКТРИЧЕСКИЕ УС ТАН О ВКИ -Н Е  ПОВРЕЖДАЙТЕ *

ЭЛЕКТРИЧЕСКИХ КАБЕЛЕЙ!

Вниманию населения, руководителей и энергетиков предприятий, 1 
управляющих домами, комендантов и производителей работ!

Не производите сами и не допускайте никаких земляных работ на улицах, 
площадях, на территории предприятий и во дворах домовладений без 

ведома управления электросетей.
ПОМНИТЕ, что самовольные раскопки земли приводят к авариям, к пере
рыву в электроснабжении города и могут привести к несчастным случаям

с работающими.
Управление электросетей по выданным разрешениям высылает своих пред

ставителей для наблюдения за земляными работами.
Вызов представителей следует производить за сутки до начала работ 

письменно или по телефону 25-06.
О всех случаях самовольных раскопок немедленно сообщайте в управление 
электросетей (телефон 25-06 или 39-08), этим вы предупредите возможные 

аварии и несчастные случаи с людьми.
Управление электросетей г. Томска.

Т Е А Т Р
ГАСТРОЛИ ОМСКОГО ТЕАТРА 

МУЗЫКАЛЬНОЙ к о м е д и и

28 августа — «Свадьба в Малинов
ке» (последний раз).

29 августа — «Принцесса цирка».
30 августа — «Корневильские коло, 

кола» (последний раз).
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

Г О С Ц И Р К
Сегодня и ежедневно 

разнообразная программа 
в 3-х отделениях

при участии заслуженных артистов 
Литовской ССР К. Калужавичус, Я. Ра- 
манаускене, И. Романаускас, А. Гиней- 
ка и всего коллектива.

Начало в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 28 ав
густа — цветная кинокомедия «Беспо
койная весна». Сеансы: 9-20, 10-55,
12-30, 2-05, 3-40, 5-15, 7, 8-45, 10-30.

В фойе кинотеатра — новый бельгий
ский фильм «Чайки умирают в гавани». 
Сеансы: 5-30, 7-20, 9-10, 11. Дети до 
16 лет не допускаются.

Кинотеатр имени И. Черных. 28 ав
густа. Большой зал — «Чайки умирают 
в гавани». Сеансы: 10-30, 12-15, 2,
3-45, 5-30, 7-15, 9, 10-40. Малый
зал — «Серый разбойник». Сеансы: 
10, 11-30, 1 час дня. «Королевские пи-1 
раты». Сеансы: 4, 6, 8, 10 часов ве
чера.

Томское медицинское училище № 1 
объявляет конкурс на замещение долж
ностей преподавателей по акушерству, 
гинекологии и фармакологии.

Срок конкурса — 1 месяц. Заявления 
направлять по адресу: г. Томск, улица 
Карташова, 23, директору.

Томской конторе Главснабсбыта 
РСФСР требуются грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 5.

Томскому театру кукол требуется 
старший рабочий сцены (машинист).

Обращаться: г. Томск, переулок На. 
хановича, 4. 2 —2

Томскому кирпичному заводу № 10 
требуются: выгрузчики готового кирпи
ча, шоферы II класса, экскаваторщики с 
дипломом, техник-строитель, грузчики 
на автомашины, слесари-водопроводчи
ки и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Красно, 
армейская, 122.

4—2

Томскому отделению института «Теп- 
лоэлектропроект» требуются: инженеры, 
техники-архитекторы, строители, тепло, 
техники, электрики, гидротехники, сан
техники, сметчики и товаровед.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49, в отдел кадров.

Требуются квалифицированные элек
тромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица Читин
ская, 1, «Электромонтаж», телефон 
54-33. ч

3 — 3

Артели «Единение» срочно требуются 
на постоянную работу рабочие в швей
но-массовые цехи.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
Ушайки, 12.

2 — 2

Томской базе снабжения плавсостава 
срочно требуются: опытные заведующие 
магазинами, товаровед и рабочие на ло
шадях.

Обращаться: г. Томск, улица
К. Маркса, 20, к секретарю.

Томскому аэропорту требуются на 
постоянную работу сторожа.

Обращаться: г. Томск, аэропорт, те.', 
лефон 35-75, отдел кадров. 2—1 ‘

Горремстройтресту требуются: техни. 
ки-строители, плотники, столяры, пило- 
рамщик, рабочие пилорамы, каменщи
ки, печники, штукатуры, маляры, кро
вельщики, конопатчики, грузчики, воз. 
чики, разнорабочие, временные рабочие 
на погрузо.разгрузочные работы; учени
ки; кровельщики, конопатчики, печники, 
штукатуры.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак- 
ко, 4._______ ___________________2— 1

Томской конторе «Желдорпроект» 
требуются на постоянную работу: комен. 
дант служебного здания, кочегары, ма
шинистки.

Обращаться: г. Томск, проспект имени 
Кирова, 20, отдел кадров.________

Карандашная фабрика продает 3-х 
беговых лошадей.

Здесь же требуется товаровед. 
Обращаться: г. Томск, улица Войко 

ва, 75.
3 —2
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